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Организованно провести 
осенне-зимний лов рыбы

Близится к концу лов рыбы по 
открытой воде. Рыбаки и работники 
рыбной промышленности области 
прилагают все силы к тому, чтобы 
достойно встретить знаменательную 
дату —  40-ю годовщину Великой 
Октябрьской социалистической рево
люции. В результате развернувше
гося предоктябрьского соревнования 
рыбаки области добились на путине 
некоторых производственных успе
хов. Рыбная промышленность обла
сти на 19 дней раньше срока вы
полнила план третьего квартала по 
лову рыбы. За квартал добыто бо
лее 24 тысяч центнеров рыбы. От
ставание по рыбодобыче, которое 
было допущено в первом полугодии, 
ликвидировано.

Трудовую победу одержали рыба
ки государственного лова Асиновско- 
го и Еривошеинского районов. Они 
намного раньше срока выполнили 
годовой план и ловят рыбу в счет 
1958 года. Значительно лучше, чем 
в прошлом году, организован промы
сел рыбы в Верхне-Еетском районе. 
Еогаозы района квартальный план 
рыбодобычи перевыполнили больше, 
чем в два раза и принимают меры к 
тому, чтобы в ближайшие дни за
вершить годовой план рыбодобычи.

Хороших успехов в социалистиче
ском соревновании в честь 40-й го
довщины Великой Октябрьской со
циалистической революции доби
лись рыбаки Александровского рай
она. План третьего квартала район 
выполнил еще 5 сентября.

С честью справи.лись с выполне
нием социалистических обя
зательств, принятых в честь 40-й 
годовщины Великого Октября, ини
циаторы соревнования за вылов 300 
центнеров рыбы на один метчик 
рыбаки рыболовецкой бригады тов. 
Трифонова из колхоза «Искра Ильи
ча», ЕоЛнашевского района. Рыбаки 
колхоза 9 августа выполнили го
довой’ план рыбодобычи. Таких
примеров можно привести много.

Вместе с тем, в области еще есть 
районы, предприятия, колхозы и 
рыболовецкие бригады, который пло. 
хо организовали путину, не выпол
няют не только взятые обязательст
ва, но и государственный план ры
бодобычи. Не выполнили план авгу
ста и плохо ловят рыбу в сентябре 
рыбаки Ваеюганского, Тегульдетско- 
го, Шегарского, Зырянского и Ео- 
жевниковского районов. Отстает 
Томский рыбозавод, где директором 
тов. Чумаченко. Ни одного кило
грамма рыбы в этом году не выло
вил колхоз имени Жданова, Ериво- 
шеинского района. Только на 36—  
46 процентов выполнили план 
третьего квартала колхозы: «За 
власть Советов», имени Димитрова, 
имени Фрунзе, Еолпашевского райо
на, «Ерасная Томь», Томского рай
она, «Пролетарий», HlerapcKoro 
района, имени Папаева, Еаргасок- 
ского района, бригады гослова Том
ского рыбозавода (бригадиры тт. Го
воров, Мелкозеров, Рыбаков).

Основными причинами срыва пла
на рыбодобычи в этих колхозах и 
бригадах являются неукомплекто
ванность рыболовецких бригад, низ
кая трудовая дисциплина среди ры
баков. Малопроизводительно ис
пользуются орудия лова и моторный 
флот. Поэтому плохо организован 
комбинированный и разрозненный 
лов.

Опыт работы многих рыболовец
ких бригад показывает, что рыбаки 
государственного лова Томского гос- 
рыбтреста имйют все возможности 
раньше срока выполнить взятые со
циалистические обязательства и го
довой план по вылову рыбы закон

чить ко дню 40-й годовщины Ок
тября.

Чтобы справиться с этой задачей, 
нужно организовать круглосуточный 
лов рыбы. Решающим условием вы
полнения взятых обязательств яв
ляется хорошая организация невод
ного лова, так как сейчас в реках, 
протоках, старицах, курьях, таеж
ных речках большое скопление ры
бы. Во время осенней прибыли воды 
создаются благоприятные условия 
для резкого увеличения вылова рыбы 
закидными неводами. Передовые ры
боловецкие бригады в этот период 
вылавливают десятки центнеров ры
бы за сутки. Высокие уловы рыбы 
дает сейчас ночной лов. Например, 
рыболовецкая бригада колхоза име
ни Еирова, Еривошеинского района, 
вылавливает более 10 центнеров 
рыбы за ночь. Поэтому важнейшая 
задача управления легкой и пи
щевой промышленности Томского 
Совнархоза, госрыбтреста и рыбо
промышленных предприятий — 
обеспечить четкую работу всех 
озерно-курьевых неводов.

Замечательную трудовую победу 
одержали в соревновании в честь 
40-летия Октября мотозвенья 
тт. Трифонова, Еоновалова. Мурзи
на из Еолпашевского района, 
тт. Еаштанова, Саитова, Энс, Пря- 
ничникова из Александровского рай
она, тов. Штыкина из Еривошеин
ского района, тов. Родикова из Еар- 
гасокского района. Эти мотозвенья 
более, чем на 4 месяца раньше сро
ка выполнили годовой план и ус
пешно продолжают ловить рыбу в 
счет 1958 года.

Это свидетельствует о наличии 
больших резервов на рыбных про
мыслах. Если бы так работали все 
мотозвенья, можно было выловить 
дополнительно тысячи центнеров 
рыбы. Между тем. многие звенья 
работают плохо.

Во второй половине сентября и 
начале октября запрещено ловить 
рыбу стрежевыми неводами. Чтобы 
не допустить снижения темпов ры
бодобычи в этот период, надо орга
низованно переключить всех рыба
ков, занятых на стрежевом лове, на 
промысел рыбы озерно-курьевыми 
неводами, так называемыми морда
ми, сетями и другими ловушками.

Боевая задача работников гос
рыбтреста, рыбопромышленных 
предприятий и колхозов, наряду с 
проведением комбинированного, раз
розненного И стрежевого промыслов, 
без промедления начать и своевре
менно закончить подготовку к зим
ней путине.

Для этого надо отремонтировать и 
построить новые неводы, сети, фи
тили. ловушки-морды, котцы, само
ловы и другие орудия лова, подгото
вить рыболовный инвентарь. До на
чала зимней путины нужно соста
вить график облова водоемов, пре
дусмотреть расстановку рыбаков по 
местам подледного лова, заранее 
подготовить жилье для них. свое
временно завезти в места промысла 
корм для лошадей, решить вопрос 
о приемке рыбы.

В нынешнем году на подледном 
лове будет работать более десяти 
льдобуров. Необходимо хорошо отре
монтировать их, подготовить кадры 
для работы на льдобурах.

Нынче впервые в производствен
ных масштабах было проведено 
шлюзование пойменных водоемов. 
Всего было зашлюзовано 26 водое
мов. Большинство из этих водоемов 
предстоит обловить зимой. К этому 
новому прогрессивному методу лова 
следует отнестись со всей ответст
венностью;
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МЕСЯЧНЫЙ ПЛАН- 
К 19 СЕНТЯБРЯ

19 сентября коллектив Еалтай- 
ского леспромхоза выполнил месяч
ный производственный план, а 12 
сентября —  девятимесячный.

Лесозаготовители, добившись не
плохих производственных показате
лей, пересмотрели ранее принятые 
обязательства. Они решили к 7 но
ября выполнить годовой ПрОИЗБОД. 
ственный план но деловой древеси
не, а к 1 декабря —  годовой план 
по всем показателям.

На предприятии отлично трудят
ся многие механизаторы. Шофер тов. 
Иванов, выполнив месячный план 
13 сентября, решил до конца меся
ца выполнить 2,5 нормы. Почти та
кое же обязательство взял шофер 
тов. Подосенов. Хороших производ- 
ственных показателей добились шо
фер тов. Непомнящих, бригадир рас
кряжевщиков тов. Донец, моторист 
бензопилы тов. Шмаков, грактораст 
тов. Лаврушев и многие другие.

У передовиков 
соревнования

в  производстве галош участок 
намазки завода резиновой обуви за
нимает промежуточную стадию. По
ступившие из подготовительного 
цеха детали здесь промазываются, 
прежде чем поступят на сборочные 
конвейеры. Тысячи деталей прохо
дят через руки намазчиц.

С каждым годом все больше и 
больше механизируется их труд. По 
предложению работников завода Ла. 
тышева и Уртамова была внедрена в 
производство промазочная машинка 
для намазки носочков. Вручную од
на работница могла намазать 3 ты
сячи носочков. Ныне вдвоем они на
мазывают 9— 12 тысяч.

Еще недавно работницы вручную 
промазывали и соединяли две дета
ли —  стельку с полустелькой. С 
введением механизма-дублера облег, 
чился их труд. Эта операция стала 
производиться машиной. Теперь ме
ханизируется последняя операция—  
намазка черной стельки. В августе 
был установлен промазочный элева. 
тор. С освоением его будет' механи
зирован участок черных деталей.

На участке намазки работа идет 
четко и слаженно. Еоллектив его 
дружный. Работницы Писарева, 
Якимова. Балмасова и многие дру
гие могут выполнять по 2— 3 опе
рации. Намазчицы подкладки Валя 
Аксютина, Наташа Дроздова часто 
помогают новичкам. Сами они еже
дневно перевыполняют нормы.

СОРЕВНОВАНИЕ РАЙОНОВ 
за  досрочное  вы полнение  

госуд арствен н ого  плана  

х л е бозаготово к

Показатели на 20 сентября 
1957 года

ТолжехяА раАов. въжшжоллшл г о д а  во  А  
лглгАнг ж л е б о е д л ч л

20 сентября колхозы Томского района выполнили годовой план хле
босдачи на 103,5 процента.

Вывозка хлеба государству сверх плана продолжается.

БлшечлрсжсвА рлАош  ввт олш ж л  
т одовоА  шллш ж лебозагоговож е

Труженики Бакчарского района достойно встречают 40-ю годовщину 
Великого Октября. 20 сентября район выполнил государственный план 
хлебозаготовок на 100,5 процента.

Многие колхозы района продолжают сверхплановую сдачу хлеба.

Ношввниновсиий район, Чияинсная МТС

К ом байнеру тов. Х одорен н о  3. А.
Поздравляем Вас н коллектив Вашего агрегата с досрочным вы

полнением взятых Вами повышенных социалистических обязательств 
в честь 40-й годовщины Великой Октябрьской социалистической ре
волюции. Обком КПСС и облисполком надеются, что взятое Вами 
дополнительное обязательство убрать 200 гектаров хлеба, а всего 
1.200 гектаров, будет с честью выполнено.

Желаем коллективу Вашего агрегата успехов в работе.
Секретарь Томского 

обкома КПСС 
В. МОСКВИН.

Председатель 
облисполкома 

И. ВАСИЛЬЕВ.

Соревнование комбайнеров области
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1 Ходоренко 3. Чилинская 1096 572 294
2 Ширяев il. Митрофановская 780 601 —

3 Ефимов В. Уртамсная 724 264 223
4 Пахомов И. Вороновская 697 209 115
5 Заборских И. Чердатская 646 489 163
6 Комар Н. Гынгазовская 621 462 ■ ___

7 Тюменцев И. Поросинская 615 445 101
8 Свинин П. Чилинская 590 234 93
9 Шеховцев Ф. Чилинская 579 330 122

10 Савченко Н. Пышкинская 560 268 —

11 Кузнецов П. Гынгазовская 536 330
12 Коровин С. Гусевская 524 327
13 Пичугин Н. Асиновская 513 436
14 Юрков К. Ключевская 508 508  ̂ —
15 Востриков И. Парбигскэя 505 505 —
16 Таразанова М. Гусевская 488 488 —

17 Евдокимов М. Чердатская 486 365 —

18 Баяндин М. Чилинская 471 186 95
19 Церс Я. Чаинская 470 470 —

20 Цыганков М. Громышевская 470 361 33
21 Гуляев Ф. Зырянская 469 272 19
22 Крылов С. Галкинская 460 460 —

23 Дроздов Громышевская 460 209 53
24 Кошкин К. Вороновская 460 100 46
25 Зайков И. Кривошеинская 457 457
26 Ледяев И. Гынгазовская 453 361
27 Багдашкин Уртамская 453 70 67
28 Птиченко А. Тунгусовская 448 338 --  '
29 Ядыкин К. Зырянская 448 152
30 Кузнецов Д. Митрофановская 445 253 —

31 Воробьев М. Зырянская 439 392
32 Крамчанинов Г. Зырянская 431 246 —ч
33 Захаренко М. Гынгазовская 429 386 —
34 Слнвкин С. Поросинская 428 172 90
35 Осипов И. Громышевская 428 183 78
36 Качин А. Уртамская 427 — 45
37 Войтенко В. Громышевская 426 166 40
38 Гришкевич Е. Чердатская 424 336 13
39 Мясников А. Ключевская 421 421
40 Горбунов П. Чердатская 420 275 68
41 Кромин М. Батнатская 419 188
42 Матюшин С. Пышкинская 417 242 ____
43 Горбушкнн А. Уртамская 412 90
44 Собяянн Д. Ключевская 403 403 —

ю ч в ' й ' а

ЗА ДОСРОЧНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ ГОДОВОГО ПЛА
НА ХЛЕБОЗАГОТОВОК НА ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ. ПО
ЧЕТА ЗАНОСЯТСЯ.

15. т о м с к и й  р а й о н  (секретарь райкома КПСС 
тов. Жуков С. А., председатель райисполкома тов. Ко
нин Н. Б.), выполнивший государственный план хлебоза
готовок 20 сентября 1957 года на 103,5 процента.

16. БАКЧАРСКИИ р а й о н  (секретарь райкома 
КПСС тов. Монголии А. Г., председатель райисполкома 
тов. Шурупов В. Г.), выполнивший государственный 
план хлебозаготовок 20 сентября 1957 года на 100,5 
процента.

17. КОЛХОЗ «ПОБЕДА», Кожевниковского района 
(председатель колх'.за тов. Баранов Е. М., секретарь 
парторганизации тов. Дробышев В. С.), к 30 августа 
1957 года выполнивший государственный план хлебоза
готовок, ;( 19 сентября вывез государству свыше 32.000 
пудов хлеба сверх плана.

18. КОЛХОЗ ИМЕНИ ЧАПАЕВА, Кожевниковского 
района (председатель колхоза тов. Утропов П. В., сек
ретарь парторганизации тов. Яковлев С. Н.), к 5 сен
тября 1957 г. выполнивший государственный шган хле
бозаготовок, к 19 сентября вывез государству более 
34.900 п}дов хлеба сверх плана.

19. КОЛХОЗ ИМЕНИ ЛЕНИНА, Асиновского района 
(председатель колхоза тов. Волков В. М., секретарь 
парторганизации тов. Шабунин А. К.), к 10 сентября 
1957 года выполнивший план хлебозаготовок, к 19 сен
тября вывез государству свыше 12.000 пудов хлеба 
сверх плана.

20. КОЛХОЗ «ГИГАНТ», Шегарского района (пред
седатель колхоза тов Калинин А. Я., секретарь партор
ганизации тов. Глазкин М. И.), к 14 сентября 1957 го
да выполнивший план хлебозаготовок, к 19 сентября 
вывез государству 4.368 пудов хлеба сверх плана.

21. КОЛХОЗ «РОССИЯ», Шегарского района (пред
седатель колхоза тов. Байгулов А. Н., секретарь парт
организации тов. Шигов И. С.), к 6 сентября 1957 года 
выполнивший план хлебозаготовок, к 19 сентября вывез 
государству свыше 13.160 пудов хлеба сверх плана.

22. КОЛХОЗ «АВАНГАРД», Асиновского района 
(председатель колхоза тсв. Безруков. П. Ф., секретарь 
парторганизации тов. Трофимов П. Р.), к 10 сентября 
1957 года выполнивший план хлебозаготовок, к 19 сен
тября вывез государству 7.398 пудов хлеба сверх пла
на.

23. КОЛХОЗ «ПУТЬ К КОММУНИЗМУ», Молчанов- 
ского района (председатель колхоза тов. Богдано
ва А. В., секретарь нарюрганизацин тов. Позде- 
ев М. Ф.), к 12 сентября 1957 года выполнивший план 
хлебозаготовок, к 19 сентября вывез государству 1.500 
пудов хлеба сверх плана.

24. КОЛЛЕКТИВ КОМБАЙНОВОГО АГРЕГАТА 
ЧИЛИНСКОИ МТС КОЖЕВНИКОВСКОГО РАЙОНА; 
ХОДОРЕНКО 3 А. — комбайнер, ДЕМИДОВ И. А. — 
штурвальный, КОНЕВ М. А., ШНЭ Я. Я., ДЕМИ
ДОВ В. Д — трактористы, ИВАНОВА Н. В., САМА- 
НОВ Г. К — копьильщики, КАРЕЛИН А. Ф. — шо
фер. Агрегат убрал 1.096 гектаров хлебов, досрочно вы
полнил свое предоктябрьское обязательство.

Наименование
районов

со

1 Кожевнвковский 136,1
2 Асиновский 112,6
3 Шегарсквй 109,9
4 Томский 103,6
5 Бакчарский 100,6
6 Кривошевнский 100.5
7 Молчановский 82,9
8 Зырянский 76,1
9 П.-Троицкий 75,9

10 Парбитский 66,5
11 Чаинский 55.8
12 Колпашевский 52,3
13 Парабельский 50.3
14 Туганский 46,0
15 Пудинский 20,7
16 Тегульдетский 18,0
17 Верхне-Кетскнй 1,0

ЛУЧШИХ ПОКАЗАТЕЛЕЙ НА ПОЛБОРКЕ СЖАТЫХ 

ХЛЕБОВ ДОБИЛИСЬ:
Подобрано

га
М ам ож тно
центнеров

1 Ходоренко Л. Чилинская 450 6159
2 Ввсехо Н. Гусевская 370 4200
3 Плиско Ф. Пышкинская 324 4651

С В О Д К А
о ходе уборки зерновых, картофеля и вспашки зяби по 

районам Томской области на 20 сентября 1957 года
(в процентах к плану)
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1 Васюганский 99,6 24,9 49,3
2 Кожевияковский 87,3 48,4 15,3
3 Томский 75.6 38,7 39,4
4 Пышкино-Тронцкий 74,3 40,3 18,7
5 Бакчарский 74,1 38,1 7,3
6 Асиновский 74,0 45,0 35,6
7 Шегарский 73,6 30,7 14,8
8 Зырянский 73,2 42,5 19,2
9 Каргасокский 70,2 3,6 37,7

10 Кривошеинский
Молчановский

69,4 26,2 17,5
11 66,3 37,8 36,8
12 Верхне-Кетский 65,3 11,2 46,2
13 Тугаиский 63,2 33,2 31,3
14 Парбитский 62,4 32,9 45,6
15 Чаинский 60,8 30,8 12,8
16 Парабельский 57,1 12,8 15,9
17 Колпашевский 54.6 26,7 14.1
18 Пудинский 51,0 43,7 20,0
19 Тегульдетский 50 9 34,2 41.2
20 Александровский 46,0 8.1 13,6

На самом северном предприятии области

Прибытие в СССР делегаи,ии социалистичесиои
партии Японии

ИРКУТСК. 20 сентября. (ТАСС). 
Сегодня в Иркутск прибыла делега
ция социалистической партии Япо
нии, направляющаяся по приглаше
нию ЦК КПСС с дружественным 
визитом в Москву.

В 13 часов местного времени на 
Иркутском аэродроме приземляется 
летящий из Пекина самолет ИЛ-14. 
С его борта на советскую землю 
сходят глава делегации —  совет
ник социалистической партии Япо
нии Тецу Катаяма с супругой, чле
ны делегации —  Тадатака Сата, 
Кацудзиро Нагаи, Сициро Мацумото, 
Иоици Ямато, Эйтаро Накаи, Юдзо 
Авайя, секретарь делегации Тисато 
Татэбаяси.

Видных деятелей социалистиче- 
' ской паотип Японии тепло привет

ствуют прибывшие для встречи де
легации из Москвы зав. сектором 
ЦК КЦСС Ц. А. Леонов и член Со
ветского комитета защиты мира 
член-корреспондент Академии наук 
СССР Е. М, Жуков, секретарь Ир
кутского обкома КПСС С. И. Щети
нин, председатель исполкома Иркут, 
ского городского Совета депутатов 
трудящихся Н. С. Патров. председз- 
тель областного совета профессио

нальных союзов В. Е. Бессонов, сек
ретарь Иркутского горкома КПСС 
А. С. Антипов, представители об
щественности города. Пионеры пре
подносят гостям букеты цветов.

Руководитель делегации социали
стической партии Японии Тэцу Ка
таяма, обращаясь к встречающим, 
сказал:

—  Мы являемся делегацией 
японской социалистической партии, 
которая прибыла сюда, в этот го
род. в качестве гостей.

Совершая поездку по социалисти
ческим странам, мы уже посетили 
Китайскую Народную Республику и 
только что вступили на советскую 
землю. Социалисты Японии хотят 
вместе с вами, рука об руку, бо
роться за дружбу, за мир во веем 
мире.

Мы прибыли в Сибирь, где тру
дящиеся заняты грандиозным стро
ительством. преобразованием своего 
родного края. Мы с уважением сле
дим за вашим созидательным тру
дом и хотим ближе ознакомиться с 
вашими новостройками. Надеемся, 
что вы окажете нам в этом свое со
действие.

Горячо вас всех благодарю за

сердечную встречу на сибирской
земле!

С ответным словом выступает 
первый секретарь Иркутского обко
ма КПСС С. Н. Щетинин.

—  Товарищ Катаяма! —  говорит 
он.

— Товарищи делегаты социали
стической партии Японии! Привет
ствую вас от имени партийных, со
ветских, профсоюзных и других об
щественных организаций Иркутска 
и Иркутской области.

Мы надеемся, что ваше пребыва
ние в нашем городе будет прият
ным и полезным и послужит делу 
укрепления дружбы между нашими 
народами.

Добро пожаловать к нам!
В честь делегации социалистиче

ской партии Японии Иркутский 
облисполком дал завтрак, который 
прошел в теплой, дружеской обста
новке. В тот же день председатель 
Иркутского горсовета Н. С. Патров 
устроил в честь делегации прием.

Делегация японских социалистов 
пробудет в Иркутске, два дня. озна
комится с достопримечательностями 
города, побывает на крупных ново
стройках. в одном из колхозов.

Консервы с этикеткой Александ
ровского рыбокомбината далеко рас
ходятся за пределы Томской обла
сти. Щуку в язя в томатном соусе 
можно видеть в Ленинграде и Таш
кенте, копченого ерша в масле— у 
шахтеров Кузбасса, в Туле и Орле, 
мелкий частик и налим в томате 
продается в магазинах Москвы.

....Рано начинается трудовой день 
самого северного предприятия на
шей области — Александровского 
рыбоконсервного комбината. Не 
успел еще рассеяться утренний ту
ман над Обью, а к выгрузным при
чалам комбината один за другим со 
стрежпесков, бригад гослова, рыбо^ 
пунктов и рыболовецких артелей 
подходят плашкоуты, груженные 
свежей и свежемороженой рыбой.

В эти утренние часы много рабо
ты у шкипера дебаркадера Леонида 
Павловича Ковылина. Надо успеть 
к началу работы цехов организо
вать выгрузку рыбы и ее тран
спортировку на рыбопункт. Три — 
четыре плашкоута рыбы разгружа
ет в день бригада грузчиков тов. 
Шукаева.

По самодвижущемуся транспорте
ру на берег, далее на автомашинах 
рыба поступает в рыбопункт — 
первичный цех ее обработки. Здесь 
рыба взвешивается, сортируется, 
часть ее морозится в отдельных 
холодильных камерах, остальная 
же идет на переработку в консер
вы.

Жестяно-баночный цех. На стене 
висит большой плакат: «Досрочно 
выполним предоктябрьские социа
листические обязательства». Про
изводство консервных банок меха
низировано. Каждую минуту маши
ны изготовляют 25 банок, а за 
8 часов с конвейера этого цеха схо
дит 12 тысяч штук.

Рабочие и работницы цеха по- 
боевому борются за выполнение 
своих предоктябрьских социалисти
ческих обязательств. Анна Про
копьевна Мельникова штамповку 
концов банок на гидравлическом 
прессе довела до 184 процентов в 
месяц. Для пастонакладчицы Ма
рии Шугалевой стало правилом да
вать до двух норм в смену. Вдвоем 
пни успевают обслуживать четыре

'Ь 7,
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машины — пресс-штамп, пастона- 
кладочную машину, сушильный 
шкаф и фигурные ножницы. 205 
процентов составляет ежедневная 
выработка Александры Валуевой, 
работающей на склепке корпусов 
банок.

В счет предоктябрьских обяза
тельств цех уже снял с отходов бе
лой жести 300 килограммов олова, 
сэкономлено припоя 200 килограм
мов и водо-аммиачной пасты 400 
килограммов.

Ведущий цех комбината — кон
сервный. Прежде чем .рыба пре
вратится в консервы, ей приходит
ся совершить длительный путь. Из 
холодильников она поступает в ры
боразделочное отделение. Здесь
снимается чешуя, удаляются внут
ренности, отсекается голова, а у 
крупной рыбы удаляются плавни
ки. Рыба порционируется _на ку
сочки по высоте консервной банки. 
Пример, как надо разделывать ры
бу, показывают раздельщицы Вера 
Семеновна Трифонова и Айнэ Ани- 
совна Майсте, работающие здесь
с начала организации производства. 
Нож в их руках, как говорят, игра
ет, работницы еле-еле успевают 
подавать рыбу для разделки.

Из разделочного отделения рыба 
поступает в обжарочное. После об
жарки рыба охлаждается на спе
циальных стеллажах, затем расфа
совывается в консервные б̂ 1нки и 
заливается горячим томатным соу
сом.

Расфасованные банки поступают 
на автоматическую закаточную ма
шину. Здесь банка герметично , за
купоривается и направляется в 
стерилизационное отделение. От
бракеров консервы попадают в

к.

склад готовой продукции. Каждый 
день консервный цех выпускает 10 
тысяч банок консервов.

Выполняя предоктябрьские обяза
тельства, коллектив консервного 
цеха в июле сэкономил больше тон- 
ны муки. 20 килограммов масл.а, 
30 килограммов томата. Пех значи
тельно перевыполнил августовский 
план выпуска консервов.

За 7 месяцев текущего года кол
лектив комбината выпустил 1 мил
лион 343 тысячи банок консервов. 
Если поставить все эти банки одна 
на даугуго, го получится столб вы
сотой свыше 71 километра.

Еоллектив Александровского ры
боконсервного комбината с творче
ской инициативой и трудовой ак
тивностью борется за досрочное вы
полнение предоктябрьских социа
листических обязательств.

На снимках: в расфасовочном 
отделений консервного цеха; в 
складе готовой продукции.

Т. КУРИЛОВИЧ.
Фото автора.
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Хлеборобы Шегарского района выполнили план хлебозаготовок
Сдача хлеба государству сверх плана продолжается

☆  ☆  ☆

Д Е Л  В П Е Р Е Д И  Е Щ Е  М Н О Г О
'  Волнующие и радостные дни пе
реживает наша Советская Родина. 
Небывалый трудовой и политиче
ский подъем, огромный размах все
народного социалистического сорев
нования работников промышленно
сти и сельского хозяйства — вот 
героика будней советского народа, 
идущего навстречу 40-й годовщине 
Великой Октябрьской социалистиче
ской революции. Источником орга
низующей и мобилизующей силы 
тружеников всех отраслей народно
го хозяйства являются историче
ские решения XX съезда КПСС и 
монолитное единство нашей славной 
Коммунистической партии Советско
го Союза.

Битва за хлеб, начатая в труд
нейших -условиях весенней распути
цы и непогоды, можно сказать, 
увенчалась успехом. Колхозы рай
она вырастили хороший урожай. В 
период подготовки к его уборке 
райком КПСС и первичные партий
ные организации провели значи
тельную работу по подготовке кад
ров, техники и всех материально- 
технических средств МТС и колхо
зов. Накануне уборки был прове
ден пленум РК КПСС, а во всех 
первичных парторганизациях — 
открытые партийные собрания, на 
которых были определены задачи 
на период уборки урожая, расстав- i 
лены силы коммунистов, комсомоль
цев и колхозного актива на самых 
решающих участках уборочного 
фронта.

Итогом этой работы является до
срочное выполнение государствен
ного плана хлебозаготовок. К 20 
сентября колхозы района едали и 
продали государству 170 тысяч 
центнеров зерна, из них 60 процен
тов пшеницы. Зерна сдано е каждо
го гектара по 6,2 центнера.

Первым в районе выполнил свои 
обязательства по сдаче хлеба госу
дарству колхоз «Россия». Коммуни
сты этой парторганизации, мобили
зовав силы механизаторов и колхоз
ников, показали замечательный 
пример. К 5 сентября колхоз сдал 
на государственный пункт 10 ты
сяч центнеров ржи и пшеницы, а к 
20 сентября выполнил свои обяза
тельства по сдаче хлеба в госзакуп
ки. Успех дела решила раздельная 
уборка хлеба. На этом решающем 
участке образцы работы показал 
коммунист Прокопий Кузнецов, ско
сивший разде.чьно 400 гектаров 
хлебов, а также коммунисты Дол
гов, Шабалин, Бурыкин и другие.

Вслед за колхозом «Россия» 
10 сентября выполнил план хлебо
сдачи колхоз «Гигант», вырастив
ший в этом году прекрасный уро
жай на вновь освоенных целинных 
и залежных землях. .Колхоз сдал и 
продал государству свыше 10 тысяч 
центнеров хлеба, в три раза боль
ше против 1953 года. К 15 сен
тября завершил выполнение плана 
хлебосдачи колхоз имени Вороши
лова, а к 18 сентября —  колхозы 
имени Ленина, «Вперед в коммуниз
му». «Рассвет», «Советская Си
бирь». 19 сентября рассчитался с 
государством по хлебосдаче самый 
крупный в районе производитель 
хлеба— колхоз «К новым победам», 
сдавший государству к этому вре
мени 18 тысяч центнеров хлеба, в 
том числе 12 тысяч центнеров сор
товых семян.

Выполнив государственный план 
хлебозаготовок на 108 процентов, 
колхозы района 5 — 10 октября вы
полнят обязательства по продаже 
хлеба государству. По предвари
тельным подсчетам, всего будет сда
но и продано государству около

Н. ТУЖИКОВ, 
секретарь Шегарского 

РК КПСС.
1.500.000 пудов хлеба.

Успеху хлебозаготовок во многом 
способствовал раздельный способ 
уборки. Многие комбайнеры обес
печили высокую производительность 
труда. Тт. М. Таразанова, С. Коро
вин, Н. Комар, П. Кузнецов, 
И. Ледяев. М. Кромин, П. Дудин 
скосили на HaOefax от 300 до 500 
гектаров каждый. На подборке вял-

☆  ☆ ☆  *

Они отличились в битве за хлеб

ков комбайном «С-4» лучшую вы
работку дал комсомольско-молоделс- 
ный агрегат тов. Н. А. Висехо, сде
лавший 350 гектаров.

Но надо признать, что райком 
партии не обеспечил должного ру
ководства, не проявил принципи
альной настойчивости в проведении 
раздельного способа уборки. Только 
поэтому из 39 тысяч гектаров зер
новых лафетами скошено 10.500 
гектаров, или 30 процентов.

Следует отметить, что райком 
КПСС с первых дней уборки не вел 
решительной борьбы е потерями 
хлеба. Областная газета «Красное 
Знамя» правильно критиковала рай
он за то, что у нас были открыты 
все каналы потерь урожая. Райком 
партии строго наказал виновников, 
допустивших большие потери хлеба. 
Однако потери урожая еще велики.

Первичные парторганизации Бат- 
катской и Гусевской МТС, ди
ректора этих МТС тт. Храпак 
и Катаржнов оказались в плену 
отсталых настроений противников 
раздельной уборки. В результате в 
колхозах зон этих МТС много хлеба 
убрано прямым комбайнированием. 
Это привело к тому, что на токах 
колхозов скопились десятки дысяч 
центнеров сырого зерна, которое 
греется, портится и требует колос
сальных дополнительных затрат на 
его перелопачивание, подработку и 
сушку, а все это в конечном итоге 
сдерживает уборку и хлебосдачу. 
Только в последние дни положение 
стало исправляться, оставшиеся на 
корню хлеба убираются раздельно.

Решающим участком на уборке и 
хлебозаготовках является сушиль
ное и зерноочистительное хозяйст
во. Преодолевая большие трудности, 
на этом участке напряженно тру
дятся комсомольцы, колхозная мо
лодежь, студенты политехническо
го института, учащиеся томского 
ремесленного училища INI 5. Через 
сушилку и зерноочистительные ма
шины тока, которым заведует в 
колхозе «Вперед к коммунизму» 
тов. Астраханцев, просушено, очи
щено и отправлено государству 
6.000 центнеров зерна. Здесь рабо
та кипит днем и ночью.

Практика показывает, что и при 
проведении уборки раздельным спо-

Х Л Е Б - С В Е Г Х  П Л А Н А
в  соревновании колхозов за 

достойную встречу 40-й го
довщины Великого Октября 
замечательную победу одержа
ли хлеборобы колхоза «Рос
сия». Они первыми в районе, 
5 сентября, выполнили план, 
сдав Родине 10 тысяч центне
ров хлеба.

Успех был завоеван упор
ным трудом, н колхозники ре
шили никому не уступать пер
венства. На токах по-прежне
му кипит горячая работа. К 
20 сентября колхоз сдал го
сударству в порядке госзаку
пок около 2в.580 пудов хлеба.

На его Перевозку потребова
лось более ста трехтонных
автомашин!

Не прекращают отгрузку 
хлеба в государственные за
крома и колхозники сельхоз
артели «Гигант». К 20 сентяб
ря они сдали на приемный 
пункт «Заготзерно» более 11 
тысяч пудов добротного зерна. 
Более 6 тысяч пудов сдали 
колхозники сельхозартели име
ни Ленина, 3.350 пудов — 
колхозники артели «Вперед к 
коммунизму».

Сверхплановую сдачу хле
ба ведут колхозы имени Во
рошилова и «Рассвет».

собой необходимо иметь хорошее 
сушильное и зерноочистительное 
хозяйство в каждом колхозе. Одна
ко промышленность Кемеровского и 
Томского экономических районов, 
выпускающих сушилки «Кузбасс», 
а теперь «Десну» и клейтоны 
«ВС», делают их малопроизводи
тельными и непрочными. Часть 
Клейтонов выпускается с крюком 
для вращения вручную, тогда как 
для полевых токов нужен такой 
монтаж агрегата, в котором были 
бы 1— 2 Клейтона с механизиро
ванной подачей зерна в ковш, 1— 2 
зернопогру.зчика и весь этот агрегат 
вращался бы от одного экономич
ного моторчика «ЗИЛ-4,5». А сей
час на току получается такая кар
тина: автопогрузчик с моторчиком 
нагрузит автомашину и снова стоит, 
а здесь же 2— 3 клейтона люди 
вращают вручную.

Короче говоря, промышленность 
должна выпускать более мощную и 
совершенную сушильную и зерно
очистительную технику.

Особенно большую трудность мы 
испытываем с вывозкой зернг. 
Большие расстояния и недостаток 
автотранспорта значительно сдер
живают хлебосдачу. Несмотря на 
то, что большинство шоферов, осо
бенно такие, как тт. Докшин, Зо- 
банов, Балабушкин, Гынгазов, Ба
рышников и другие, выполняло за
дания на 130— 150 процентов, все 
автохозяйство в целом с вывозкой 
зерна не справляется, и пятиднев
ные задания выполняются на 60— 
70 процентов. Автотрест должен в 
ближайшее время решить вопрос об 
обновлении и пополнении Шегарско
го автохозяйства парком машин и 
запчастями.

Большие претензии район имеет 
к руководителям областной конто
ры хлебопродуктов и речникам. Ру
ководители этих организаций 
тт. Алтухов и Фрейдин знают осо
бенности Шегарского хлебопункта, 
его малую складскую емкость, со
вершенно недостаточную механиза
цию. И все же вопросы вывозки 
х.чеба не решают. Неоднократные 
обещания и заверения, что баржи 
будут подаваться регулярно, так и 
остаются обещаниями. Положение с 
отгрузкой хлеба на Шегарском 
пункте создалось тяжелое. Сейчас 
пункт практически не может при
нимать зерно, его некуда ссыпать.

У хлеборобов района еще много 
дел. На. корню еще Ю.ООО^  ̂ гекта
ров. Сейчас районная партийная ор
ганизация мобилизует все силы я 
средства на то,, чтобы к 25 сентяб
ря полностью завершить косовицу и 
2 8 — 29 сентября подбор и обмолот 
хлебов. Принимаются меры к завер
шению теребления льна и усилению 
темпов его обмолота. В ближайшие 
дни должен быть убран картофель.

I Особая ответственность ложится 
на райком партии, руководителей 
МТС и колхозов за подъем зяби и 
засыпку доброкачественных семян 
на весь посевной клин будущего 
года. МТС и колхозы должны рас
пахать под посев 1958 года 5 ты
сяч гектаров целинных и залежных 
земель, поднять 35 тысяч гектаров 
зяби. Все эти вопросы пока реша
ются плохо. Зяби вспахано на 20 
сентября 35 процентов к плану. 
Особенно отстают Баткатская и Гу- 
севская МТС. Новых земель распа
хано только 800 гектаров.

Плохо организована засыпка се
мян. В большинстве колхозов семе
на намолочены полностью, но лежат 
на токах, очищаются и засыпаются 
в закрома крайне медленно.

Наряду с завершением уборки 
урожая и выполнением принятых 
обязательств по сдаче хлеба в госу
дарственные закупки, предстоит 
многое сделать по подготовке к зи
мовке скота. В связи с недостатком 
сена, нам надо заскирдовать в бли
жайшие дни 30— 35 тысяч тонн 
соломы.

В первичных партийных органи
зациях проходят сейчас отчетно- 
выборные партийные собрания. Во 
всех коллективах организуются 
изучения тезисов Отдела пропаган
ды и агитации ЦЕ КПСС и Институ
та марксизма-ленинизма при ЦК 
КПСС к сорокалетию Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люции (1917— 1957 гг.).

Мы уверены, что все свои пред
октябрьские обязательства выпол
ним успешно.
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Д о д о ш о в  п е р е в е з  
сввжше 310 тов:ш 

з е р в л
в  начале августа в колхоз «Со

ветская Сибирь» прибыл шофер 
управления землеустройства област
ного управления сельского хозяйст
ва Михаил Алексеевич Додонов. '

— Приехал помогать колхозу, — 
сказал он. — Дайте полную на
грузку.

II вскоре автомашина «35-50» 
появлялась то в поле, то у хлебо- 
приемного пункта.

— Когда успевает этот неуго
монный человек, — с удивлением 
говорили колхозники.

Чуть рассвет, а Михаил Алек
сеевич уже на току и требует за
грузить автомашину. Пока кузов 
загружается зерном, шофер готовит 
в путь машину. К 9 часам утра 
М. А. Додонов успевает сделать 
один рейс до центрального хлебо- 
приемного пункта. За сутки его 
машина делает по 4 рейса, пробе
гая свыше 400 километров.

За месяц М. А. Додонов вывез на 
хлебоприемный пункт свыше 13̂ 3 
тонн зерна. Кроме того, от комбай
нов ца ток он перевез 176,5 тонны 
зерна.

М. МАЛЬЦЕВ.

На снимках слева направо (ннжний ряд); 
А. Н. БАИГУЛОВ — председатель колхоза «Рос
сия», А. П. ТУНЦОВ — директор Гынгазовской 
МТС, И. Е. ДРОЗДОВ — председатель колхоза 
имени Сталина, С. Е. КОРОВИН — комбайнер 
Гусевской МТС, Г. И. КЛЮЧНИК — помощник 
комбайнера Гынгазовской МТС, П. С. КУДРЯВ
ЦЕВ — председатель колхоза «Молот», В. С. КА
ТАРЖНОВ — директор Баткатской МТС, И. С. 
ЛЕДЯЕВ — комбайнер Гынгазовской МТС. (Верх
ний ряд): В. А. ЛОБАТЫИ — шофер колхоза

«Молот», А. В. ОСТРОУХОВ — председатель кол
хоза «Вперед к коммунизму», Н1 Г. ПОЗДНЯ
КОВ — тракторист Гынгазовской МТС, Н. А. ПО
ПОВ — шофер колхоза «Россия», Г. Н. СЕВО- 
СТЬЯНОВ — председатель Шегарского райиспол
кома, Л. Г. ЧЕРНЫШЕВ — бригадир полеводче
ской бригады колхоза «К новым победам», 3. И. 
ШАБАЛИН — бригадир второй полеводческой 
бригады колхоза «Россия», П. Я. ЯКОВЛЕВ 
комбайнер кукурузоуборочного комбайна Гынгазов
ской МТС.

Пропускная способность 
сушилки „Кузбаса“  

может быть увеличена 
втрое

Уборку веду только раздельным способом

На зерносушилке «Кузбасс» я ра
ботаю второй год, технику освоил.

Машина работает безотказно'. 
Нужно лишь правильно ее эксплуа
тировать, хорошо за ней ухаживать.

Перед началом уборки я  брал обя
зательство выполнять сменное зада
ние на 100— 120 процентов. Обяза- 
те.тьство это выполнено. _3а счет 
безаварийности, правильной экс
плуатации в отдельные дни я за 
смену просушивал до 300 центне
ров зерна. А ведь пропускная спо
собность сушилки «Кузбасс» —  80 
центнеров зерна в сутки.

Пропускную способность сушил
ки можно повысить еще более. Но 
мешают этому частые простои из- 
за несвоевременной подвозки зерна. 
Бывали случаи, когда ожидать оче
редной партии зерна приходилось по 
нескольку часов.

В оставшиеся дни уборки урожая 
приложу все силы, чтобы не допу
стить порчи колхозного хлеба, и 
вверенную мне машину буду содер
жать в полной исправности.

Н. ГРИНЬКО, 
машинист зерносушилки «Куз

басс» колхоза имени 
Ворошилова.

Включившись в социалистиче
ское соревнование за достойную 
встречу 40-й годовщины Великого 
Октября, я взяла обязательство ско
сить лафетной жаткой 280 гектаров 
и 300 гектаров убрать прямым ком
байнированием.

Комбайн к уборке я готовила са
ма и в машине не сомневалась.

Когда начала^,ь уборка, я предпо
лагала, что буду косить лафетом 
рожь, а затем, когда подоспеют пше
ничные массивы, перейду на пря
мое комбайнирование.

Но жизнь, практика работы под
сказали другое. Раздельным спосо
бом убирать хлеб можно значитель
но быстрее и, кроме того, при двух
фазной уборке предупреждаются по
тери зерна. Поэтому я решила в 
этом году вести уборку хлебов толь
ко лафетом.

В первые дни дневная выработка 
была невелика: -скашивала по 8—  
10, редко —  по 15— 16 гектаров за 
день. Рожь местами была полеглой 
й это затрудняло работу агрегата. 
Некоторые поля приходилось уби
рать лишь в одном направлении. 
Как на ржи, так и сейчас на пше
нице уборку веду только в двух на
правлениях. Поля в колхозе имени 
Булганина, в котором_̂  я работаю, 
небольшие. И если убирать вкруго
вую, часть хлеба неизбежно оста
нется нескошенной. Кроме того, на

М. ТАРАЗАНОВА, 
комбайнер Гусевской МТС.

концу, я  свое обязательство, взятое 
Б честь 40-летия Великого Октября, 
выполнила: скосила лафетом около 
600 гектаров.

крутых поворотах скошенные рань
ше валки приминаются агрегатом, 
проваливаются через стерню на 
землю и подбирать их очень трудно.

У нас принято вести жатву хлеба 
лафетами при высоте среза 25— 30 
сантиметров. Следует признать, что 
чем выше стерня, тем легче рабо
тать на подборке валков. Однако, 
как показала практика, комбайнер 
должен менять высоту среза в за
висимости от состояния хлеба. Ког
да, например, наш агрегат перешел 
на уборку пшеницы, солома была 
еще зеленоватой, слабой, и тяжелые 
ва.дки пригибали стерню. Хлеб ло
жился на землю. Когда же я стала 
вести косовицу на срезе 20— 22 
сантиметра, стерня хорошо держала 
валки. Для работы комбайнов,- обо
рудованных подборщиками, такая 
высота среза оказалась вполне до
статочной, Здесь при уборке не бы
ло никаких потерь.

Были у нас и недостатки: поле
воды не всегда готовили в уборке 
массивы, не обкашивали их, и край
ние валки ложились в траву, а 
иногда на кусты или даже на доро
гу.

Сейчас уборка зерновых в колхо
зе имени Булганина подходит к

Мои товарищи комбайнеры не ра» 
спрашивали, как добиться высокой 
производительности в работе на 
уборке. Ответить на этот вопрос не 
так-то просто. Но главными я счи
таю слаженность, добросовестность 
в работе всех членов агрегата. Раз
ве смогла бы я перевыполнять днев-  ̂
ные задания, если бы трактористы 
комсомольцы Николай Лавренчук и 
Николай Поздняков плохо ухажива
ли за техникой, не обеспечивали 
бесперебойную работу трактора? Ко
нечно, нет.

Или взять штурва.льного. Ведь от* 
него зависит очень многое: пошел 
комбайнер пообедать или передох
нуть —  комбайн будет стоять, если 
штурвальный не знает своего дела- 
А я своему штурвальному —  Галине' 
Ключник смело могу доверить агре
гат, Дело она знает хорошо и, под
меняя меня на уборке, не подвела! 
ни разу.

Наша страна готовится к встрече» 
40-й годовщины Великой Октябрь
ской социалистической революции. 
Пусть мой труд на уборке будет 
скромным вкладок в те трудовые 
подарки, которыми встречает наш 
народ эту знаменательную дату.

ЭТО Д А Л А  НАМ ЦЕЛИНА
С глубоким удовлетворением 

встретили наши колхозники и ра
ботающие у нас механизаторы Бат
катской МТС призыв партии про
должать наступление на целину. С 
1954 года мы начали распахивать 
новые земли и за три года освоили 
свыше 500 гектаров целины и под
няли 200 гектаров залежи. Это 
позволило, нам увеличить производ
ство зерна по сравнению с 1953 
годом в два с лишним раза.

В 1953 году валовой сбор зерна 
составлял 12 тысяч центнеров. В 
этом году мы собираем не менее 26 
тысяч центнеров. Раньше с каждо
го гектара мы получали не более 7 
центнеров зерна, а на многих уча
стках урожай составлял 4 центнера 
с гектара. Благодаря целинным и 

' залежным землям в 1956 году, мы 
получили в среднем с каждого гек
тара 12,6 центнера зерна. А в этом 
году мы получаем с гектара в сред
нем по 15 центнеров. Пшеница, 
посеянная по целине, дает нам по

А. КАЛИНИН, 
председатель колхоза 

,,Гигант”.
28 центнеров с гектара, а е 200 
гектаров залежи мы получаем по 
22— 24 центнера с гектара доброт
ного пшеничного зерна.

Освоение целинных и залежных 
земель позволило нам расширить 
посевные площади, особенно такой 
ценной культуры, как пшеница. В 
1954 году мы сеяли пшеницы 400 
гектаров, а в этом году посевная 
площадь этой культуры составляет 
875 гектаров! На будущий год мы 
планируем засеять пшеницей 
1.050 гектаров.

С большим трудовым подъемом 
работают механизаторы МТС и кол
хозники на уборке урожая. Да и 
как не радоваться, когда видишь, 
что труд хлеборобов так щедро воз
награжден богатейшей почвой.

Высокий урожай, самоотвержен
ный труд колхозников и механиза
торов МТС позволили колхозу до
срочно, 11 сентября, выполнить
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НА СНИМКАХ; ЛУЧШИЕ КОМ ВАЙНЕРЫ ГЫНГАЗОВСКОЙ МТС. 
МОЛОДЕЖНЫЙ АГРЕГАТ АНАТОЛИЯ ЛУГАЧЕВА.

•СЛЕВА НАПРАВО НИКОЛАИ ИГНАТЬЕВИЧ КОМАР С ТРАКТОРИСТОМ АЛЕКСЕЕМ МИХАЙЛОВИЧЕМ ПАНЬКОВЫМ; ПРОКОПИЙ ПЕТРОВИЧ КУЗНЕЦОВ; КОМСОМОЛЬСКО-
Фото Ф. Хитриневича,
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годовой план хлебопоставок. 2.500^ 
центнеров хлеба мы решили про
дать в госзакупки, уже сдано 1 .200 
центнеров.

Сейчас в колхозе идет распашка» 
новых земель под урожай 1958 го
да. Поднято 70 гектаров целины^ 
да раскорчевано 50 гектаров. 
Имеется 150 гектаров залежи.

Мы имеем большие возможности 
для дальнейшего расширения по-* 
севных площадей. Однако освоение 
целинных земель сдерживается из- 
за недостатка техники. Нам надо 
по меньшей мере два трактора 
«С-80», три корчеважных плуга и 
пару дисковых тяжелых борон,- 
Дисковые бороны есть, но они раз
биты, их надо восстановить.

Хочется через газету поблагода
рить от имени всех колхозников 
инициаторов освоения новых зе
мель —  трактористов Баткатской 
МТС: Р. С. Оловянишникова, Т. М̂  
Иванова, И. Г. Жаркова, М. Кипу-* 
шева. Успехами на освоении целин-* 
ных и залежных земель они гото
вят достойную встречу 40-летия 
Великого Октября. j
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Выступление главы советской делегации А. А. Громыко 
на Генеральной Ассамблее ООН 20 сентября 1957 г.

в  своем выступлении А. А. Гро
мыко выразил надежду, что XII сес
сия Генеральной Ассамблеи ознаме
нует собою необходимый поворот в 
направлении конструктивного реше
ния стоящих перед ней задач, и от
метил, что в этом направлении де
легация Советского Союза сделает 
все от нее зависящее.

Глава советской делегации под
черкнул, что международное поло
жение в целом остается все еще не
нормальным и тревожным. Мир все 
еще расколот на враждебные друг 
другу военные группировки, между 
которыми царит атмосфера острого 

^взаимного недоверия, происходит 
'гонка вооружений, какой еще ни

когда не было ранее, причем осо
бенно опасно то. что она ведется, 
главным образом, в области произ
водства атомного и водородного ору
жия. Переговоры о разоружении тя
нутся долгие годы без каких-либо 
конкретных результатов, причем от
тягивается решение даже таких 
простых и вполне осуществимых 
уже теперь задач, как прекращение 
пспытатбльных взрывов ядерного 
оружия. Ради политики «холодной 
войны» отброшены в сторону эле
ментарные формы мирного экономи
ческого общения между народами. 
Даже обычные торговые связи меж
ду государствами руководители Се
вероатлантического блока подчиня
ют своим военно-стратегическим 
планам.

Серьезную озабоченность вызы. 
вает положение на Ближнем Восто
ке.

ООН, сказал А. А. Громыко, не 
может оставаться пассивной перед 
лицом подобного развития событий, 
если она хочет оправдать доверие 
народов.

По мнению Советского правитель-
■ ства, продолжал А. А. Громыко, долг 

ООН —  попытаться разработать и 
провести в жизнь такие меры, ко
торые предупредили бы возмож
ность возникновения новых крово
пролитий и позволили бы людям 
полностью посвятить себя мирному 
труду.

Для этого необходимо отказаться 
от попыток решать спорные меж
дународные проблемы силой.

Эта политика «с позиции силы» 
не привела к решению ни одного 
неурегулированного вопроса. Она не 
помогла решить проблему разору
жения и устранить угрозу атомной 
войны, не содействовала урегулиро. 
ванию германского вопроса и ока
залась неспособной обеспечить мир 
и нормальное положение на Ближ
нем Востоке.

■ Эта чуждая интересам народов
•'•политика провела глубокую ббрб '̂Ду

через Европу и другие континенты 
и. искусственно обострив отноше
ния между государствами, превра
тила мир в нечто напоминающее 
военный лагерь. Территория десят
ков государств покрыта густой 
сетью военных аэродромов, арсена
лов, казарм, полигонов, наготове 
стоят многомиллионные армии, ос
нащенные самыми современными 
видами оружия. Такое положение 
является глубоко ненормальным. 
Советский Союз, подчеркнул глава 
советской делегации, стоит за то, 
чтобы восстановить повсюду усло
вия, естественные для мирного вре
мени, и, со своей стороны, готов 
вывести свои войска из стран, где 
они находятся в настоящее время, 
в соответствии с Варшавским до
говором и другими международными 
соглашениями, если США и другие 
западные державы также выведут 
свои вооруженные силы, - размещен
ные на территории ряда европей
ских государств. По мнению Совет
ского правительства, иностранные 
войска должны быть также выведе
ны и из других государств, в пре
делах которых под тем или иным 
предлогом они ещё содержатся.

Политика, проводимая блоком 
НАТО и его организаторами, являет, 
ся сегодня главной причиной того, 
что стремление народов к прочному 
миру все еще остается нереализо
ванным. Если мы хотим избавить 
людей от кошмара истребительной 
атомной войны, нужно раз и на
всегда покончить с этой политикой. 
Что касается Советского Союза, то 
она ему чужда. Основу внешней по
литики СССР составляет стремление 
к поддержанию мирных отношений 
со всеми без исключения странами.

Советский делегат заявил, что 
сейчас человечество стоит перед 
альтернативой: либо прочный мир 
и сотрудничество всех государств, 
независимо от их общественного 
строя и идеологии, либо атомная 
война, или, в лучшем случае, гне
тущее ожидание начала такой вой
ны и разорительная, поглощающая 
все большую долю материальных 
средств и труда людей гонка воору
жений.

В целях дальнейшего расширения 
международного сотрудничества и 
смягчения международной напря. 
женности. сказал А. А. Громыко, 
советская делегация вносит на рас
смотрение Генеральной Ассамблеи 
проект Декларации о принципах 
мирного сосуществования госу
дарств.

Затем советский делегат перешел 
в важному вопросу о разоружении, 
который до.тжен быть рассмотрен 
Ассамблеей на этой сессии.

А. А. Громыко остановился- на 
работе Подкомитета Комиссии ООН 
по разоружению. Охарактеризовав 
положение, сложившееся в родко- 
митете, как совершенно ненормаль
ное, советский представитель отме

тил. что причиной этого является 
нежелание западных держав при
нять внесенные Советским Союзом 
предложения о разоружении, не
смотря на то, что Советское прави
тельство в ряде спорных вопросов 
пошло далеко навстречу пожелани
ям других участников перегово
ров —  США. Англии, Франции и 
Канады.

Советский Союз, подчеркнул Гро
мыко, является сторонником ради
кального решения проблемы разору
жения. он стоит за существенное 
сокращение вооруженных сил, во
оружений я  военных расходов, за 
то, чтобы полностью и безусловно 
запретить применение и производ
ство атомного и водородного оружия 
и уничтожить имеющиеся запасы 
этого оружия.

Учитывая позицию западных дер
жав и стремясь содействовать тому, 
чтобы рассмотрение проблемы разо
ружения было выведено из тупика. 
Советское правительство внесло ряд 
предложений о проведении частич
ных мер в области разоружения.

Остановившись далее на предло
жениях Советского правительства 
по совращению вооруженных сил 
США, СССР, Англии и Франции по 
трем этапам, сокращению обычных 
вооружений на 15 процентов, об 
отказе от применения атомного и 
водородного оружия всех видов, 
ликвидации иностранных баз на чу. 
жих территориях и др., принятие 
которых значительно улучшило бы 
международные отношения, А. А. 
Громыко подчеркнул, что ни согла
сие Советского Союза с предложе
нием договориться о частичных ме
роприятиях в области разоружения, 
ни его согласие на применение 
аэрофотосъемок не побудили прави
тельства США. Англии. Франции и 
Канады сделать встречные шаги и 
пойти на договоренность хотя бы по 
отдельным вопросам разоружения.

Тем не менее это не означает, 
указал Громыко, что уже теперь 
нельзя договориться о реальных и 
осуществимых средствах предупреж
дения от внезапного нападения на
ряду с проведением первоначальных 
мер по совращению обычных воору. 
жений и запрещению атомного ору
жия. В этой связи советский пред
ставитель напомнил о предложении 
правительства СССР относительно 
создания контрольных постов на 
железнодорожных станциях, в пор
тах, на шоссейных дорогах, аэро
дромах, внесенном в Подкомитете 
Комиссии ООН по разоружению. Од
нако это предложение было факти
чески отклонено, так как его при
нятие ставилось в зависимость от 
принятия Советским Союзом других 
предложений западных держав по 
разоружению, которые вовсе не ве
дут дело к соглашению.

Для того, чтобы сдвинуть дело 
разоружения, продолжал А. А. Гро
мыко, нужен необходимый минимум 
доверия, превращение пропаганды 
войны, нормальные экономические 
связи между странами, без которых 
немыслимо доверие.

Глава советской делегации отме
тил, что правительства западных 
держав подходят к проблеме разору
жения с порочных позиций, в со
глашении о разоружении они ищут 
выгоды для себя в ущерб безопас
ности других. Такой метод перегово. 
ров заранее обрекает эти перегово
ры на неудачу, на провал.

Советская делегация, заявил со
ветский делегат, вносит на рассмот
рение Генеральной Асрамблеи Мемо
рандум Советского правительства о 
частичных мероприятиях в области 
разоружения, в котором изложены 
основные предложения Советского 
Союза по указанному вопросу. В 
частности, делегация вносит новое 
предложение, на которое правитель
ство СССР считает нужным обра
тить внимание Ассамблеи: Совет
ское правительство предлагает, что
бы державы, обладающие атомным 
и водородным оружием, приняли на 
себя соответствующее обязатель
ство, например, на пятилетний пе
риод, не применять атомное и водо
родное оружие. Если и в течение 
этого срока не будет заключено ши
рокое соглашение по проблеме ра
зоружения, то через пять лет можно 
будет вновь вернуться к рассмотре. 
нию этого вопроса. Такая догово
ренность во многом помогла бы ре
шению и других вопросов разоруже
ния, касающихся как атомного, так 
и обычного вооружения. Советское 
правительство считает, что этот 
вопрос необходимо рассмотреть от
дельно, не ставя его решение в за
висимость от других вопросов разо
ружения.

Далее А. А. Громыко сказал, что 
Советское правительство предлагает 
рассмотреть вопрос о прекращении 
испытаний атомного и водородного 
оружия в качестве самостоятельно
го вопроса и безотлагательно заклю. 
чить соответствующее соглашение. 
Это позволило бы устранить опас
ность вредного влияния на здоровье 
людей радиоактивных осадков и 
атомной радиации, затормозило бы 
гонку в производстве атомного и 
водородного оружия, помешало бы 
появлению новых, еще более гроз
ных и разрушительных видов тако
го оружия, для проверки которых 
как раз и проводятся испытания, 
явилось бы первым практическим 
шагом на пути в у 1авной цели —  
полному и безусловному запреще
нию самого атомного и водородного 
оружия. Однако, подчеркнул совет
ский представитель, мы хотим, что.

бы и СССР, и США, и Англия пре
кратили все испытания атомного 
оружия одновременно. Только такое 
предложение является честным и 
обоснованным. Он выразил надежду, 
что правительства США и Англии 
изменят свою позицию в этом во
просе. Генеральная же Ассамблея 
должна сказать свое авторитетное 
слово, выступив за немедленное 
прекращение испытания атомного и 
водородного оружия.

Указав на бесплодность многолет
них переговоров по разоружению в 
Комиссии ООН по разоружению и ее 
Подкомитете, которые используются 
западными державами для прикры
тия продолжающейся гонки воору
жений, глава делегации СССР отме
тил, что одной из причин, препят
ствующих достижению соглашения 
по разоружению, является узкий, 
малопредставительный состав Под
комитета ООН по разоружению. В 
этом органе не представлены'целые 
континенты —  Азия. Африка, при
чем четыре из пяти его участников 
являются представителями стран, 
входящих в военную группировку 
НАТО, которая является застрель
щиком гонки вооружений.

Но мнению Советского правитель, 
ства, сказал А. А. Громыко, давно 
назрела необходимость расширить 
состав Комиссии по разоружению и 
ее Подкомитета, привлечь к уча
стию в них представителей стран, 
которые выступают против полити
ки «холодной войны», проводят по
литику мирного сосуществования и 
которым, естественно, близки цели 
разоружения. Советский Союз вы
ступает за то, чтобы переговоры по 
разоружению велись в обстановке 
широкой гласности. Келейный ха
рактер работы явно устраивает по
борников «холодной войны», хотя в 
решении проблемы разоружения за
интересованы все страны и все на
роды.

Советское правительство, продол
жал ,А. А. Громыко, делает все от 
него зависящее, чтобы добиться ско
рейшего соглашения по вопросам 
разоружения. Вместе с тем мы хо- 

I ТИМ со всей ясностью заявить здесь, 
что, пока США, Англия и другие 
участники НАТО будут продолжать 
уклоняться от заключения соглаше. 
ния по разоружению, отказываться 
от запрещения атомного и водород
ного оружия, от прекращения ис
пытательных взрывов атомных и 
водородных бомб, пока они будут 
продолжать увеличивать боевую 
мощь своих вооруженных сил. Со
ветский Союз со своей стороны бу
дет принимать все необходимые ме
ры, чтобы надежно обеспечить свою 
безопасность, тесно координируя эти 
меры со своими союзниками, в том 
числе по оборонительному Варшав
скому договору.

Касаясь положения в районе 
Ближнего и Среднего Востока, А. А. 
'Громыко заявил, что Ассамблея не 
может не обратить внимания на то, 
что обстанолка в этом районе про
должает оставаться напряженной. 
Главная причина этого —  непре- 
кращающееся вмешательство дер
жав НАТО и в особенности США во 
внутренние дела народов этого рай
она. В отношении Сирии предпри
нимается грубый политический и 
экономический нажим, устраивают
ся заговоры против ее правитель
ства, а в последнее время ей все 
чаще угрожают прямой военной ин
тервенцией. ‘

Все это происходит потому, что 
народ Сирии и ее правительство не 
соглашаются подчиниться иностран
ному диктату, не дают втянуть 
свою страну в агрессивные блоки.

Советский Союз, сказал А. А. Гро
мыко, считает, что стремление к 
обеспечению своей национальной 
независимости представляет собою 
бесспорное, неотъемлемое право 
каждого народа и это стремление 
находится в полном соответствии е 
принципами ООН.

Громыко указал, что Советский 
Союз не может равнодушно взирать 
на провокации и усиление напря
женности на Ближнем и Среднем 
Востоке, так как это затрагивает 
его собственную безопасность.

А. А. Громыко вновь повторил со. 
ветские предложения о том, чтобы 
правительства четырех держав —  
США. Англии, Франции и СССР от
казались от применения силы в 
районе Ближнего и Среднего Восто
ка и от какого бы то ни было вме
шательства во внутренние дела 
стран этого района. Советское пра
вительство считает, сказал Громы
ко, что одобрение Генеральной Ас
самблеей в той или иной форме 
этих принципов могло бы сыграть 
большую роль в деле оздоровления 
обстановки в районе, где сегодня 
сложилось положение, вызывающее 
обоснованную тревогу. Он призвал 
Ассамблею высказаться в защиту 
независимости государств Ближнего 
и Среднего Востока и решительно 
осудить чреватую опасностями по
литику, которую проводят некото
рые державы в отношении стран 
этого района.

Остановившись на предложениях 
Советского Союза, направленных на 
смягчение международной напря
женности и укрепление дружбы 
между народами, А. А. Громыко вы
разил убеждение Советского прави
тельства в том. что подлинную без
опасность для Европы следует ис
кать на пути коллективных меро
приятий, направленных в этой це
ли. а Ае на пути превращения ев
ропейского континента в арену

опасного соперничества между про
тивопоставленными друг другу во
енными группировками.

Он подчеркнул, что остается в 
силе предложение Советского пра
вительства о заключении договора 
между участниками НАТО и участ
никами системы Варшавского до
говора с тем, чтобы они взяли' на 
себя обязательства не прибегать к 
силе и решать все спорные вопросы 
мирным путем.

Одной из самых важных задач 
ООН, отметил А. А. Громыко, яв
ляется обеспечение широкого и сво
бодного экономического общения 
между народами. Для того, чтобы 
жить в мире, надо торговать друг с 
другом, ибо свободная международ. 
ная торговля —  это наиболее проч

ная основа для развития мирных, 
дрчжественных отношений между 
государствами. Однако состояние 
международной торговли сейчас вы
зывает особенную озабоченность, 
поскольку США и другие страны 
НАТО препятствуют развитию тор
говли с социалистическими страна
ми. ' »

Становится все более очевидным, 
продолжал А. А. Громыко, что от 
политики эмбарго в настоящее вре
мя больше страдают сами западные 
страны, поскольку такая политика 
лишает деловые круги этих стран 
обширных и устойчивых рынков 
сбыта. Во многих западных государ
ствах, по-видимому, уже начинают 
приходить к выводу о том, что по
литика искусственного ограничения

торговли с социалистическими стра
нами себя не оправдывает.

Для содействия экономическому 
сотрудничеству между государства
ми, по мнению Советского прави
тельства. было бы‘ полезно созвать 
представительное собрание всех за
интересованных государств. На та 
кого рода всемирной экономической 
конференции можно было бы дого
вориться и о создании в рамках 
ООН постоянного органа, ведающего 
вопросами торговли.

В заключение глава советской 
делегации указал. Что для повыше
ния роли ООН в решении важней
ших международных вопросов необ
ходимо отказаться от попыток пре
вратить ее в инструмент политики

одной державы или группы госу
дарств, всемерно усиливать ООН, 
повышать авторитет и значение ее 
органов, а не ослаблять ООН по
средством создания различных бло
ков и военных союзов.

Необходимо также решить такой 
давно назревший вопрос, как вос
становление в ООН законных прав 
Китайской Народной Республики. 
Правительство КНР —  единствен
ное законное правительство, пред
ставляющее китайский народ.

Глава советской делегации выра
зил надежду, что работа XII сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН 
пройдет под знаком плодотворного 
сотрудничества всех делегаций на 
благо мира.

Меморандум Со ветского  п р а в и т е л ь с т в а  о ч а с т и ч н ы х  
м е р о п р и я т и я х  в о б л а с ти  р а з о р у ж е н и я

Советское правительство, подчер
кивается в Меморандуме, выступает 
за коренное решение проблемы раз
оружения, которое привело бы в 
значительному сокращению воору
женных сил и вооружений и к пол
ному запрещению атомного оружия 
с его изъятием из вооружений госу
дарств. Учитывая, однако, что США, 
Англия и Франция отказываются 
пойти на проведение широких мер 
по разоружению. Советское прави
тельство в целях скорейшего осу
ществления практических шагов по 
разоружению и впредь до достиже
ния соглашения о всеобъемлющем 
разоружении предлагает договорить
ся о частичных мероприятиях в об
ласти разоружения на основе следу
ющих положений.

Советское правительство считает, 
что интересам безопасности всех го
сударств в наибольшей степени от
вечало бы соглашение о сокращении 
вооруженных сил США. СССР и Ки
тая до 1— 1,5 млн. чел. и Англии 
и Франции —  до 650 тыс. чел. 
Стремясь, однако, содействовать до
стижению соглашения по данному 
вопросу на взаимоприемлемой осно
ве, Советское правительство выра
жает согласие произвести сокраще
ние вооруженных сил, как предла
гает правительство США, тремя эта
пами до следующих уровней: для 
США и СССР на первом этапе до 
уровня 2,5 млн. чел., на втором 
этапе —  до уровня 2,1 млн. чел. и 
на третьем этапе —  до уровня 1,7 
млн. чел.

Что касается Англии и Франции, 
то для этих, госрарств уровни 
вооруженных. сил ’ предлагается 
установить в следующих размерах: 
на первом этапе —  по 750 тыс. 
чел., на втором этапе— по 700 тыс. 
чел. и на третьем этапе —  по 650 
тыс. чел.

Советское правительство считает 
необходимым, чтобы соответствую
щее соглашение между державами 
по вопросу разоружения касалось 
всех упомянутых трех этапов и что
бы переход от одного этапа сокра
щения вооруженных сил к другому 
не ставился в зависимость от ка
ких-либо условий, не предусмотрен
ных самим соглашением.

Далее в Меморандуме указывает
ся, что Советское правительство 
считает наиболее целесообразным в 
течение перво!^ этапа сокращения 
вооруженных сил сократить обыч
ные вооружения на 15 процентов. 
Вместе с тем. Советское- правитель
ство, учитывая позицию США и 
других западных держав по этому 
вопросу, согласно в принципе с 
предложением США о сокращении 
вооружений путем взаимного пред
ставления конкретных списков со
кращаемого вооружения.

Что касается сокращения военных 
бюджетов, то Советское правительст
во продолжает придерживаться того 
мнения, что военные бюджеты для 
первого этапа совращения вооружен
ных сил и вооружений могли бы 
быть сокращены на 15 процентов.

Относительно запрещения атомно
го оружия в Меморандуме говорит
ся:

Учитывая, что западные державы 
не желают в настоящее время пой
ти на полное и безусловное запре
щение атомного и водородного ору
жия, Советское правительство пред
лагает, чтобы государства сделали 
хотя бы первый шаг в этом направ
лении и взяли бы на себя перед ли
цом народов всего мира торжествен
ное обязательство об отказе от при
менения атомного и водородного 
оружия всех видов, в том числе 
авиационных бомб, ракет любого 
радиуса действия е атомными и во
дородными зарядами, атомной артил
лерии и т. п. Это обязательство 
должно вступить в силу уже в на
чале первого этапа осуществления 
мероприятий по сокращению воору
женных сил и вооружений обычно
го типа.

Впредь до достижения соглашения 
по этому вопросу Советское прави
тельство считает целесообразным, 
чтобы государства, располагающие 
ядерным оружием, приняли на себя 
торжественное обязательство не 
применять этого оружия с тем, что
бы это обязательство вначале имело 
силу на 5-летний период. При этом 
Советское правительство исходит из 
того, что по истечении указанного
5-летнегр срока этот вопрос вновь 
будет, .подлежать' рассмотрению в 
ООН. Указанное соглашение времен
ного характера об отказе государств 
от применения ядерного оружия соз
дало бы благоприятные условия для 
достижения более широкого соглаше- 
ния по вопросам разоружения, в 
том числе по вопросу об оконча
тельном запрещении ядерного ору
жия с изъятием его из вооружений 
государств.

В Меморандуме далее констати
руется, что Советское-правительство 
по-прежнему настаивает на необхо
димости заключения соглашения о 
прекращении испытаний атомного 
и водородного оружия, не связывая 
договоренность по этому вопросу с 
достижением договоренности по дру
гим вопросам разоружения.

Учитывая важность вопроса о 
прекращении испытаний атомйого 
и водородного оружия. Советское 
правительство считает необходимым 
поставить этот вопрос на XII сессии 
Генеральной Ассамблеи в качестве 
отдельного и самостоятельного воп
роса повестки дня сессии.

Осуществление мероприятий, пре

дусмотренных соглашением по ча
стичному разоружению, говорится 
далее в Меморандуме, должно быть 
поставлено под соответствующий 
международный контроль.

Функции по контролю, как уже 
предлагало Советское правительство, 
мог бы выполнять по соглашению 
сторон созданный для этой цели 
контрольный орган в рамках Сове
та Безопасности.

Советское правительство подтвер
ждает свое предложение о том, что 
уже в течение первого этапа на тер
ритории государств должны быть 
установлены на взаимных началах 
контрольные посты в крупных пор
тах, на железнодорожных узлах, 
автомагистралях, которые будут сле
дить за тем, чтобы не происходило 
опасной концентрации вооруженных 
сил и вооружений. Перечень пунк
тов, на которых устанавливаются 
контрольные посты, подлежит до
полнительному согласованию. По
скольку, однако, в настоящее время 
речь идет об осуществлении лишь 
частичных мероприятий, то приме
нительно к этому должен решаться 
и вопрос о контрольных постах. 
Соответственно, в течение первого 
этапа контрольные посты должны 
быть созданы лишь в западных по
граничных районах Советского Со
юза, на территории Франции, Вели
кобритании и других государств —  
участников как Североатлантиче
ского союза, так и Варшавского до
говора, а также в восточной части 
США.

Контрольные посты могут быть 
также установлены на территории 
других государств (по соглашению 
с ними), входящей в зону аэрофото
съемок.

Организацию контрольных постов 
на аэродромах предлагается осуще
ствить в течение второго и третьего 
этапов сокращения вооруженных 
сил и вооружений.

Советское правительство по-преж
нему считает, что аэрофотосъемки 
не способны ни предупредить вне
запное нападение, ни обеспечить 
необходимый контроль за разоруже
нием. Принимая, однако, во внима
ние, что вследствие позиции США и 
других западных держав вопрос об 
аэрофотосъемках стал одним из 
серьезных препятствий в деле до
стижения соглашения о разоруже
нии, Советское правительство выра
зило готовность рассмотреть вопрос 
об установлении зон аэрофотосъемок 
в Европе и на Дальнем Востоке. 
Установление соответствующих зон 
было предусмотрено в предложениях 
Советского Союза по вопросам раз
оружения от 17 ноября 1956 года, 
18 марта 1957 года, 30 апреля 
1957 года и в других документах 
Советского правительства, внесен
ных на рассмотрение стран —  уча-

"стниц Подкомитета. Советское пра- 
вите.1ьство продолжает придержи
ваться указанных предложений.

Советское правительство хотело 
бы еще раз подчеркнуть, что ника
кая аэрофотосъемка не способна 
предотвратить внезапное нападение 
агрессора, если в его распоряжении 
находятся оружие массового уничто
жения в сочетании с современными 
средствами доставки его к цели и 
многомиллионные армии. Необходимо 
идти по другому пути.

Важнейшее значение для умень
шения международной напряженно
сти и создания атмосферы доверия 
между государствами имело бы за
прещение ядерного оружия, значи
тельное сокращение вооруженных 
сил и вооружений государств, лик
видация иностранных военных баз 
на территории других государств.

В связи с этим Советское прави
тельство предлагает рассмотреть 
вопрос о ликвидации иностранных 
военных баз на чужих территориях 
и договориться в первую очередь о 
том, какие из этих баз могут быть 
ликвидированы уже в течение пер
вого этапа проведения мероприятий 
по разоружению.

Советское правительство предлага
ет также сократить вооруженные 
силы США, СССР, Англии и Фран
ции, размещенные на территории 
Германии, на одну треть или в ином 
согласованном размере.

Советское правительство считает 
также, что большое значение для 
уменьшения международного напря. 
жения имела бы договоренность о 
сокращении вооруженнмх сил США, 
Англии и Франции,' размещенных на 
терри'гориях стран— участниц НАТО, 
й вооруженных сил СССР, разме
щенных на территориях стран — ■ 
участниц Варшавского договора. 
Размеры сокращений вооруженных 
сил указанных стран можно было 
бы уточнить в последующих пере
говорах.

Далее Советское правительство 
для улучшения отношений между, 
государствами и разрядки междуна
родной напряженности предлагает 
покончить с пропагандой войны как 

! путем издания в государствах соот
ветствующего законодательства по
добно тому, как это сделано в Со
ветском Союзе и в некоторых дру
гих странах, так и путем принятия 
других мер. направленных на пресе
чение пропаганды войны.

В заключительной части Мемо
рандума Советское правительство! 
предлагает расширить состав как 
Комиссии ООН по разоружению, так 
и ее Подкомитета, поскольку целые 
континенты —  Азия, Африка, Ла
тинская Америка оказались отстра
ненными от переговоров по разору
жению.

Декларация о мирном сосуществовании государств
Геиеоальная Ассамблея, 
считая одной из важнейших це- 

лей__ Организации Объединенных На
ций упрочение всеобщего мира и 
развитие дружественных отношений 
между государствами, независимо от 
их общественного строя, 

отмечая с удовлетворением, что за 
последнее время многие государства

стали основывать отношения друг с 
другом на следующих принципах:

1. Взаимное уважение террито
риальной целостности и суверените
та друг друга:

2. Ненападение:
3. Невмешательство во внутрен

ние дела друг друга по каким-либо 
мотивам экономического, политиче

ского или идеологического характе
ра:

4. Равенство и взаимная выгода и
5. Мирное сосуществование: 
признавая, что применение этих

принципов в отношениях между 
всеми государствами сыгра.то бы 
исключительно важную роль для 
смягчения международной напря

женности и расширения междуна
родного сотрудничества,

призывает государства руководст
воваться в отношениях друг с дру
гом указанными принципами и раз
решать любые споры, возникающие 
между ними, исключительно мир
ными средствами.

О прекращении испытаний атомного и водородного оружия
под международным контролем

Генеральная Ассамблея, 
принимая во внимание глубокую 

озабоченность всех народов мира 
продолжающимися испытаниями 
атомного и водородного оружия, ‘ 

считая, что превращение испыта-- 
ний ядерного оружия явилось бы 
первым важным практическим ша
гом на пути в полному запрещению 
атомного и водородного оружия 'и 
было бы известной преградой в ife- 
ле совершенствования и создания 
новых, еще более разрушительных

видов этого оружия массового унич
тожения.

отмечая, что продолжение испы
таний этих видов оружия представ
ляет угрозу для жизни и здоровья 
людей,

имея в виду, что прекращение 
испытаний ядерного оружия устра
нило бы эту угрозу, отвечало бы 
всеобщему желанию народов мира и 
соответствовало бы гуманным целям 
Организации Объединенных Наций, 

призывает государства, произво

дящие испытания атомного и водо
родного оружия, безотлагательно за
ключить соглашение о прекраще
нии испытаний таких видов оружия 
на основе следующих положений:

1) испытания прекращаются с 
1 января 1958 года сроком на 
2— 3 года:

2) для наблюдения за выполнени
ем государствами обязательств по 
прекращению испытаний атомного и 
водородного оружия учреждается 
международная комиссия, которая

будет представлять доклады Совету 
Безопасности и Генеральной Ассам
блее:

3) под руководством указанной 
выше международной комиссии и 
на взаимных началах устанавлива
ются контрольные посты на терри
тории СССР. США, Англии и ее вла
дений в районе Тихого океана, 
включая Австралию,

призывает другие государства 
присоединиться к соглашению о 
прекращении испытаний атомного и 
водородного оружия.

Р Е 3  0  Л Ю Ц И Я
О принятии государствами обязательства не применять

ядерного оружия
Генеральная Ассамблея, 
принимая во внимание, что при

менение ядерного оружия в военных 
целях причинило бы человечеству 
неисчислимые бедствия и привело 
бы к массовому уничтожению мир
ного населения, а также разруше
нию крупных городов и центров ма
териальной и духовной культуры,

учитывая, что запрещение атом
ного и водородного оружия пол
ностью отвечает миролюбивым це
лям и принципам Организации 
Объединенных Наций.

желая облегчить возможность до
стижения соглашения по вопросу об 
окончательном запрещении атомного 
и водородного оружия с изъятием

его из вооружений государств и 
ликвидацией его запасов и о сокра
щении численности вооруженных 
сил и обычных вооружений, 

призывает государства, располага
ющие ядерным оружием, принять на 
себя на первых порах временное 
обязательство не применять атомно
го и водородного оружия с тем, что

бы по истечении пятилетнегб срока, 
в случае если не будет достигнуто 
широкого международного соглаше
ния по проблеме разоружения, воп
рос об обязательстве государств об 
отказе от применения ядерного ору
жия вновь был рассмотрен Органи
зацией Объединенных Наций.
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ХН сессия Генеральной 
Ассамблеи ОО Н

У т р е н н е е  п л е н а р н о е  з а с е д а н и е  2 0  с е н т я б р я

НЬЮ-ЙОРК, 20 сентября. (ТАСС). 
На сегодняшнем утреннем заседа
нии Генеральной Ассамблеи ООН в 
общей политической дискуссии вы
ступил глава делегадии Советского 
Союза Министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко. В своей речи 
он уделил главное внимание вопро
сам сосуществования государств, 
проблеме разоружения, прекраще
нию испытаний атомного оружия и 
положению на Ближнем Востоке. 
А. А. Громыко предложил Ассамблее 
проект резолюции о прекращении 
испытаний ядерного оружия на 
два— три года, проект резолюции об 
обязательстве государств не приме
нять атомного оружия, а также ме
морандум Советского правительства 
о частичных мерах в области раз
оружения. Глава советской делега
ции призвал положить конец опас
ной игре с огнем на Ближнем и 
Среднем Востоке.

НЬЮ-ЙОРК. 20 сентября. (ТАСС). 
На сегодняшнем утреннем заседании 
Генеральной Ассамблеи ООН, кроме 
главы делегации СССР А. А. Гро
мыко, выступили представители 
Парагвая в  Италии.

Глава делегации Парагвая Рауль 
Сапена Пастор благодарил Органи
зацию Объединенных Наций и ее 
органы за помощь, оказанную Па
рагваю, и выразил надежду, что 
эта помощь и поддержка слабораз. 
витым странам со стороны ООН бу
дут в будущем еще большими.

Министр иностранных дел Ита
лии Джузеппе Пелла выступил с 
большой демагогической речью, 
цель которой явно заключалась в

том. чтобы отвлечь внимание Ас
самблеи от жизненно важных во
просов.

Он снова извлек на свет клевет
нические измышления по так назы
ваемому «венгерскому вопросу» для 
нападок на народную Венгрию. Да
лее делегат Италии более откровен
но, чем государственный секретарь 
США Даллес, выступил против со
глашения по конкретным вопросам, 
связанным с проблемой разоруже
ния. Он договорился до такого ут
верждения, что «разоружение не 
может предотвратить войну, как 
уничтожение противопожарных 
средств не может предотвратить по
жаров».

Пелла выступил против запре
щения использования атомного ору
жия и прекращения испытаний это
го оружия. Не приведя никаких ар
гументов против предложения о пре
кращении испытаний ядерного ору
жия, он назвал его «пропагандист
ским маневром».

Делегат Италии признал, что во
енные расходы являются тяжелым 
бременем для экономики его стра
ны. Однако он призывал не спе
шить с разоружением и продолжать 
«осторожно изучать все элементы 
этой проблемы». Пелла превозносил 
агрессивный Североатлантический 
пакт и призывал к его усилению.

Касаясь национально-освободи
тельной борьбы народов колониаль
ных стран, министр иностранных 
дел Италии выступил как предста
витель колониальных держав.

Выступлением итальянского де
легата закончилось утреннее засе
дание.

Д н е в н о е  з а с е д а н и е  2 0  с е н т я б р я

НЬЮ-ЙОРК, 20 сентября. (ТАСС). 
В начале дневного заседания 
Генеральной Ассамблеи ООН в 
общей дискуссии' выступил глава 
ирландской делегации министр 
иностранных дел Фрэнк Эйкен. Он 
предупреждал против опасных ил
люзий, будто войны будут предот
вращены страхом перед разруши
тельной силой современного оружия, 
что растущая военная мощь вели
ких держав якобы приведет к до
стижению какой-то мертвой точки 
в гонке вооружений.

Эйкен призывал к постепенной 
«ликвидации районов столкновения 
ингересов». Он предлагал, в част
ности, создать «зону безопасности» 
в Европе. Однако, говоря о необхо
димости создания политической ат
мосферы, благоприятной для разору
жения, делегат Ирландии поставил 
разоружение в прямую зависимость 
от решений спорных меж1дународ- 
ных политических вопросов.

Напомнив о продолжающемся раз
делении своей страны, представи
тель Ирландии сказал, что это по

ложение должно быть ликвидирова
но путем применения принципа 
самоопределения. Этот принцип, 
продолжал он, является ключом в 
разрешению германского^ кипрского 
и алжирского вопросов.

Эйкен заявил, в частности, что 
алжирский вопрос —  это одна из 
наиболее острых проблем. Он при
зывал Францию признать за Алжи
ром право на самоопределение. «Это 
должно быть полное и безоговороч
ное самоопределение», —  сказал он. 
Частичные уступки недостаточны. 
Французское правительство должно 
отказаться от теории, будто Алжир 
является «неотделимой частью 
Франции». Франция уже дорого за
платила за то, что цеплялась за эту 
теорию.

В  Пепине вст упил в ст рой  
завод телефонного оборудования
ПЕКИН, 19 сентября. (ТАСС). 

Сегодня здесь вступил в строй 
завод телефонного оборудования, 
производящий' автоматические 
телефонные коммутаторы от 200 
до 900 и от 1000 до 10.000 або
нентов. Завод построен с по
мощью Советского Союза. Его
сооружение было закончено на

2 с половиной месяца раньше 
установленного срока. В цехах 
завода установлены новейшие 
станки и автоматы. Все основные 
процессы труда механизированы.

Раньше автоматические теле
фонные коммутаторы ввозились 
в Китай из-за границы.

Заявление Коммунистической'партии США
НЬЮ-ЙОРК, 20 сентября. 

(ТАСС). По сообщению газеты 
«Дейли уоркер», на днях состоя
лось заседание национального ис
полнительного комитета ТСоммуни- 
стической партии Соединенных 
Штатов, на котором было принято 
заявление, в котором указывается, 
что нынешняя американская внеш
няя политика усиливает междуна
родную напряженность и ставит 
под угрозу сохранение мира.

Вмешательство государственного 
департамента во внутренние дела 
Сирии, которое сопровождается 
военными угрозами, говорится в 
заявлении, ухудшило положение в 
этом районе, уже и без того яв
ляющееся опасным для дела мира. 
Подчеркнув, что цель нынешней 
американской политики в отноше
нии стран Среднего Востока за
ключается в том, чтобы задушить 
движение арабских народов за на
циональную независимость, нацио
нальный исполнительный комитет 
компартии призывает добиваться 
созыва совещания црликих дер
жав для изыскания мирного реше
ния проблем Среднего Востока.

В разделе заявления, посвящен
ного вопросу о разоружении, ис
полком компартии отмечает, что 
политика правящих кругов США 
помешала комиссии по разоруже
нию ООН достигнуть соглашения о 
первых шагах в деле сокращения 
вооружений. Препятствия и поли
тические условия, привнесенные в 
переговоры о разоружении Далле
сом, Страусом и Ноулэндом, гово
рится в заявлении, делают заклю
чение соглашения невозможным. 
Вместо того, чтобы считаться с во
лей американского народа, наш го
сударственный департамент следу
ет диктату монополий, которые из
влекают из гонки вооружений фан
тастические прибыли. Националь
ные интересы Соединенных Шта
тов и благосостояние американско
го народа требуют запрещения 
испытаний и использования ядер
ного оружия, осуществления под
линной программы всеобщего со
кращения вооружений и ослабле
ния налогового бремени.

После выступления делегата Ир
ландии общая политическая дискус
сия была прервана, и Ассамблея пе
решла к рассмотрению рекоменда
ций Генерального комитета относи
тельно повестки дня нынешней сес
сии.

П исьма главы  делегации СССР 
А. А. Гром ыко председат елю  
Генеральной Ассам блеи ООН

НЬЮ-ИОРЕ, 20 сентября. (ТАСС). 
Сегодня глава делегации СССР 
А. А. Громыко направил на имя 
председателя Генеральной Ассам
блеи письмо, в котором от имени 
правительства СССР излагается 
просьба включить в повестку дня 
XII сессии Генеральной Ассамблеи в 
качестве важного и срочного следу
ющий пункт: «Декларация о мир
ном сосуществовании государств». 
Е письму приложены объяснитель
ная записка, в которой излагаются 
мотивы, по которым вносится этот 
вопрос, а также проект декларации

о мирном сосуществовании го
сударств.

НЬЮ-ИОРЕ, 20 сентября. (ТАСС). 
Сегодня глава делегации СССР 
А. Громыко направил на имя пред
седателя Генеральной Ассамблеи 
письмо, в котором от имени прави
тельства СССР Излагается просьба 
о включении в повестку дня 12-й 
сессии Генеральной Ассамблеи сле
дующего пункта: «О прекращении 
испытаний атомного и водородного 
оружия под международным контро
лем». Е письму приложены объяс
нительная записка и проект резо
люции.

Исполком далее указьшает, что 
эти практические цели могут быть 
достигнуты лишь посредством пе
ревода американской экономики 
целиком на мирную основу и про
ведения искреннего политического 
курса на мирное сосуществование 
и соревнование государств с раз
личными социальными и полити
ческими системами. В этой связи 
в заявлении подчеркивается, что 
улучшению нынешней международ
ной обстановки во многом способ
ствовала бы нормализация отноше
ний между США и Китайской На
родной Республикой.

Касаясь инспирированного опре
деленными кругами США обсуж
дения в ООН так называемого 
венгерского вопроса, исполком 
компартии заявляет, что «этот 
шаг, предпринятый государствен
ным департаментом, увеличил меж
дународную напряженность». Аме
риканский народ, указывается в 
заявлении, должен потребовать, 
чтобы государственный департа
мент перестал вмешиваться во 
внутреннюю жизнь Венгрии. Он 
хочет, чтобы события в Венгрии, 
а также в Центральной и Западной 
Европе развивались в соответст
вии с желаниями народов этих 
стран.

Исполком компартии высказы
вается за соглашение между вели
кими державами об одновремен
ном выводе всех иностранных 
войск из всех стран Европы и из 
других мест и ликвидации всех 
иностранных баз на чужих терри
ториях. Те, кто желает содейство
вать миру и демократии, говорит
ся в заявлении, должны выступить 
в поддержку вывода всех иност  ̂
ранных войск из Европы. Они дол
жны присоединиться к тем, кто 
протестует против использования в 
ООН так называемого «венгерско
го вопроса» в качестве орудия 
«холодной войны» и в качестве 
дымовой завесы, имеющей целью 
недопустить действий ООН в под
держку разоружения и против ны
нешних вооруженных нападений 
колониальных держав на народы 
Кипра, Алжира и других стран.

Запретить испытания ядерного оружия!
ТОКИО. 19 сентября. (ТАСС), принято решение о немедленном

В эти дни. когда в Нью-Йорке на
чала свою работу Генеральная 
Ассамблея ООН, по всей Японии 
прокатилась волна митингов и 
демонстраций студентов, рабочих, 
служащих требующих немедлен, 
ного запрещения испытаний 
ядерного оружия. За последние 
дни более чем в двух десятках 
японских городов состоялись ми
тинги, участники которых потре
бовали, чтобы на нынешней сес
сии Генеральной Ассамблеи было

и безусловном запрещении испы 
таний оружия массового уничто
жения.

Как сообщает газета «Акахата», 
на массовом митинге против 
подготовки атомной войны, состо
явшемся в Осака, его участники 
приняли резолюции протеста 
против превращения Окинавы и 
Сунакавы в атомные базы США.
После митинга 
страция.

состоялась демон-

Никакая сила не сможет лишить 
нас независимости*'

Заявление премьер-министра Сирии Сабри Асалп

В Ы Д А Ю Щ И Й С Я  Д Е Я Т Е Л Ь  
Р А Б О Ч Е Г О  Д В И Ж Е Н И Я

ПАРИЖ, 20 сентября. (ТАСС). 
Сегодня исполнилось 88 лет со 
дня рождения выдающегося дея
теля французского и междуна
родного рабочего движения Мар
селя Кашена. Газета -«Юманите» 
опубликовала на первой странице 
Указ Президиума Верховного Со
вета СССР о награждении Мар
селя Кашена орденом Ленина за 
неутомимую многолетнюю дея
тельность, нанравленную на ук. 
репление дружбы народов Фран
ции и Советского Союза.
• В газете опубликовано также 
поздравление Политбюро ЦК 
Французской коммунистической

Кашенаи награждения Марселя 
орденом Ленина.

«Марсель Кашен. — говорится 
в поздравлении. — видит в лице 
Советского Союза непоколебимый 
оплот социализма, страну, кото
рая проложила для всего челове
чества светлый путь к будущему. 
Но вместе со всеми сознательны
ми французскими патриотами он 
всегда видел в нем также естест
венного союзника Франции и не 
прекращал борьбы за то, чтобы 
между этой великой страной и 
нашей страной расширялась проч
ная дружба, являющаяся самой 
надежной гарантией нашей неза-

партии по случаю дня рождения I висимости мира».

ДАМАСК. 19 сентября. (ТАСС). 
Вчера на заседании совета ми
нистров Сирии продолжалось 
обсуждение вопроса о сосредото
чении турецких войск на сирий
ской границе.

В связи с этим премьер-ми
нистр Сирии Сабри Асали заявил 
представителям печати: «Мы дол
жны быть бдительны и готовы 
ко всяким неожиданностям. Ни
какая сила не сможет лишить 
нас независимости. Сирия готова 
понести любые жертвы во имя 
своей свободы. Если империали

сты и попытаются совершить ка
кое-либо преступление против Си
рии, то мы не останемся одино
кими в борьбе, потому что все 
свободолюбивые народы мира 
выступят на нашей стороне, так 
как мы боремся за справедли
вость и мир».

Генеральный ‘секретарь мини
стерства внутренних дел Сирии 
в заявлении для печати указал, 
что турецкие войска сосредоточе
ны в основном в двух районах: в 
районе Кирикхан и Рейханийе 
вплоть до района Антеб.

Английская агрессия против Йемена 
продолжается

БЕЙРУТ, 20 сентября. (ТАСС). 
Газета «Телеграф» сообщает о 
продолжающейся агрессии англий
ских империалистов против Йеме
на. Английские военные самолеты

подвергают ожесточенным бомбар
дировкам населенные пункты стра
ны, особенно район Шукейр и его 
окрестности, сбрасывая фугасные 
и зажигательные бомбы.

Советские ш ахм ат и ст ки —  

чемпионки м ира
ГААГА, 20 сентября. (ТАСС). 

Сегодня вечером в Эммене со
стоялся заключительный. 9-й 
тур командного первенства мира 
по шахматам среди женщин. Чем
пионка мира Ольга Рубцова и 
чемпионка СССР Кира Зворыки
на, встретившиеся в этом туре с 
шахматистками Болгарии, обе пар
тии свели вничью. В результате 
они обеспечили себе командное 
первое место в турнире и звание 
чемпионов мира по шахматам сре
ди женщин.

Чемпионка мира О. Рубцова 
в беседе с корреспондентом ТАСС

заявила: Мы очень довольны, что 
нам удалось выиграть первенство 
мира. Борьба была напряженной 
и трудной. Очень сильными ока
зались команды молодых шахма
тисток Германской Демократиче
ской Республики и Румынии.

Чемпионка СССР К. Зворыки
на сказала:

— Шахматная олимпиада послу
жила не только повышению на
шего спортивного мастерства, но 
и укреплению дружбы между 
шахматистками всех стран. Наши 
«противницы» от души поздрав
ляли нас с победой.

Столкновение между гоанокими патриотами 
и португальскими войсками

По сообщению агентства Пресс 
•Траст оф Индиа, во время столк
новения. продолжавшегося пять 
часов, португальские солдаты ве
ли огонь из пулеметов и применя
ли гранаты.

ДЕЛИ. 20 сентября. (ТАСС). 
18 сентября в районе Анкон 
(Гоа), близ индийской границы, 
произошло крупное столкновение 
между участниками 
освобождение Гоа 
ских колонизаторов 
сними войсками.

движения за 
от португаль- 
и португаль-

Т е р р о р  в И о р д а н и и

ДАМАСК, 20 сентября. (ТАСС). 
Но сообшеги-1ям из Аммана, чрез
вычайный военный трибунал в 
Иерусалиме (Иорданский сектор)

приговорил группу иорданских 
патриотов к различным срокам ка
торжных работ «за участие в борь
бе против нынешнего режима».

23—24 сентября облачно, с 
мрояснениями, местами слабые 
дожди, ветер 3—7 метров в се
кунду, температура воздуха

ПОГОДА
ночью от 1 градуса мороза до 4 
градусов тепла, днем—8 —13 гра
дусов тепла.

По Томской области
> / ,

ш
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в  течение двадцати лет ра
ботает над новым методом се
лекции яблонь научный сотруд- 
ни.г Сибирского ботанического 
сада Анатолий Дмитриевич Тя- 
жельников.

Недавно он вернулся с 
совещания, созванного институ
том генетики Академии наук 
СССР, где был заслушан его 
доклад на тему: «Направленное 
воспитание гибридов яблони в 
различных эколого-географиче
ских условиях». Работа Тя- 
жельникова получила высокую 
оценку.

Путем скрещивания сибир
ской ранетки пурпуровой с луч
шими южными сортами Тя- 
жельников получил морозо
устойчивые сеянцы. Они были

отправлены для выращивания в 
южные районы страны. Черен
ки, срезанные с выращенных 
сеянцев, возвращались в бота
нический сад и прививались к 
деревцам ранетки пурпуровЫ!. 
Таким путем Анатолий Дмит
риевич вывел новый сорт яблок 
«победитель».

Высокая стройная яблонька с 
плодами весом до семидесяти 
граммов растет в открытом 
грунте, легко перенося суровые 
сибирские морозы. Многие кол
хозы области получают для раз
множения саженцы таких гиб
ридов.

На снимке: А. Д. Тяжельни- 
ков у яблони сорта «победи
тель».

Текст и фото Э. Стойлова.

т а е ж ш ы т  т р о ш я м

На лесных тропах Томской 
области можно встретить не
большие группы по 2—3 чело
века, идущих с рюкзаками и 
приборами. Время от времени 
они останавливаются, записыва
ют показания приборов, изуча
ют образцы горных пород. Сде
лав записи, люди продвигаются 
дальше. Поздно вечером они 
приходят в лагерь, где стоят 
палатки и буровая вышка.

Второй год работает коллек
тив Межениновской партии 
Томской экспедиции, производя 
геологическую съе.мку и поиски 
полезных ископаемых в нашей 
области. Результатом работ пар
тии явится геологическая карта, 
на основании которой можно 
будет ставить более детальные 
поисковые работы на различ
ные полезные ископаемые в 
перспективных .участках, выяв
ленных при геологической съем
ке.

Установлено, что в условиях 
нашего района рудопроявления 
сульфидной минерализации, как 
правило, приурочены к зонам 
дробления. В мезокайнозойских 
рыхлых отложениях, широко 
развитых в Томской области, в 
керне б5фовых скважин встре
чены р&сыпи некоторых мине
ралов. С этими же отложениями

связаны месторождения и не
рудного сырья: огнеупорные и 
керамические глины, стеколь
ные пески, минеральные крас
ки.

Уже сейчас, попутно со съем
кой, мы ведем исследования 
наиболее перспективных участ
ков. Там, где рудопроявление 
закрыто наносами небольшой 
мощности, поисковый отряд ве
дет горные работы. При значи
тельной мощности четвертичных 
отложений ставятся буровые 
работы.

В партии работают и успешно 
осваивают профессию забойщи
ков и буровиков недавние вы
пускники средней школы. Им 
оказывают помощь квалифици
рованные мастера. В успешной 
работе партии большое значе
ние имеет своевременная до
ставка оборудования и снаряже
ния к месту работы. В любое 
время суток шофер Г. Савченко 
может выехать к буровой выш
ке, где требуется инструмент 
или оборудование.

Коллектив партии стремитбя 
к тому, чтобы встретить 40-ю 
годовщину Октября новыми 
производственными успехами.

Н. ГРИГОРЬЕВ, 
старший геолог 

Межениновской партии.

Нолхозное
строительство

Большое строительство раз
вернулось в колхозе «1-е Мая», 
Пудинского района. В этом году 
вступила в строй колхозная 
гидроэлектростанция, выстрое
но новое помещение для конто
ры колхоза. Заканчивается 
строительство типового свинар
ника, молочно-приемного пунк
та, гаража и механизированного 
тока.

Е; МОНТАНГ.

Помогают колхозу
с  большим воодушевлением 

трудятся на уборке урожая в 
колхозе «Победа», Парбигского 
района, учащиеся 59-й группы 
автодорожного техникума. Каж
дый из них ежедневно выраба
тывает по полтора—два трудо
дня.

Только за 10 дней учащиеся 
А. Козлов, В. Русин выработа
ли по 22 трудодня, В. Глаз
ков — 21 трудодень.

В. АПАНАСОВА.

Смотр техники 
безопасности и охраны 

труда
в  целях улучшения состоя

ния охраны тр.уда и техники 
безопасности в нефтеразведках 
Колпашевской конторы разве
дочного бурения проведен обще
ственный смотр. Получено 110 
предложений. Среди них—пред
ложения бурового мастера Сто
лярова, слесаря Кузнецова, то
каря Лозы, дизелиста Рубина.

45 человек было занято в 7 
общих и 4 цеховых смотровых 
комиссиях. Эти комиссии обсле
довали 15 объектов и обнару
жили, что в Александровской и 
Пудинской нефтеразведках в 
ряде мест отсутствуют огражде
ния на движущихся частях обо
рудования, что в Нарымской 
нефтеразведке и на Колпашев- 
ском участке недостаточно по
жарного инвентаря, в большин
стве нефтеразведок рабочие ча
сто не обеспечиваются брезен
товой спецодеждой и ряд дру
гих недостатков.

И. ЛЕВ.

Выставка детского 
творчества

Агитбригада в поле
Агитбригада парабельского 

Дома культуры в колхозах, на 
фермах и заимках дала более 
30 концертов во время убороч
ных работ. В программе кон

цертов—песни советских ком
позиторов, дуэты из опер, 
скетчи. водевили, сатириче
ские частушки.

3. ПОТЕРЯЕВА.

В селе Александрово прове
дена выставка детского творче
ства, на которой были представ
лены изделия учащихся из де
рева, фанеры, бумаги, картона 
и шести. В выставке привяли 
участие 5 школ и Дом писше- 
ров.‘

4§ экспонатов представила 
Новоникольская средняя, 37 — 
Лукашкинская семилетняя шко
лы.

На выставке привлекают вни
мание работы членов кружков 
«Умелые руки». Оригина'льны 
макет электрифицированного се
ла, изготовленный учащимися 
Лукашкинской школы Рябини- 
ным и Третьяковым, модель 
крейсера, сделанный Митребки- 
ным и Блемом.

Т. ЗАВЬЯЛОВА.

Археологические раскопки в поселке Самусь
Нынешним летом в поселке 

Самуоь продолжала работы ар
хеологическая экспедиция Том
ского госуниверситета. Экспеди
ция исследовала значительную 
часть стоянки раннего бронзо
вого века (II тысячелетие до на
шей эры).

Установлено, что в то далекое 
время жители берегов реки То
ми строили наземные или полу- 
земляные жилища, стены кото
рых нередко укреплялись кам
нями различных размеров. Ка
мень использовался также для 
устройства очагов.

Древний поселок томских жи
телей был населен охотниками 
и рыболовами. О значительной 
роли охоты в хозяйстве древних 
томских жителей свидетельству
ет большое количество костей 
лося, оленя, медведя, песца. 
Орудиями охоты являлись ка
менные и бронзовые наконечни

ки стрел, копий, ножи-, скребла 
и другие орудия. Все эти ору
дия экспедиция нашла в огром
ном количестве.

Орудиями рыболовства слу
жили сети и невода, которые до 
нас, конечно, не дошли, но зато 
экспедицией найдено большое 
количество грузил.

Во время раскопок на стоянке 
обнаружены каменные формоч
ки для литья бронзовых орудий 
труда: топоров, ножей, наконеч
ников копий и других.

Многочисленные находки ке
рамики позволяют изучить при
емы изготовления глиняной по
суды. Интересной находкой в 
этом отношении является ка
менная дощечка, предназначен
ная для нанесения орнамента 
на стенки сосуда. Она имела 
зубцы, подобно нашей гребенке. 
Этой гребенкой мастер наносил 
отпечатки по сырой стенке со

суда, выполняя нужные ему 
узоры.

Наиболее интересными наход
ками нынешнего лета являются 
два каменных предмета, изобра
жающих один — лицо человека 
в профиль, другой — голову 
медведя.'

Обе эти находки позволяют 
сделать заключение о высоком 
уровне изобразительного искус
ства у древнейшего томского 
населения, о способностях древ
них художников реалистично 
воспроизводить окружающую 
действительность при наличии 
весьма несовершенных изобра
зительных средств.

Раскопки стоянки в поселке 
Самусь дают огромный мате
риал для изучения древнейшей 
истории коренного населения 
бассейна реки Томи.

В. МАТЮЩЕНКО.

Зам. редактора ___
А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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Томский драматический театр 
имени В. П. Чкалова

22 сентября, днем и вечером — 
«Доходное место».

2л сентября — «Когда цветет 
акация».

Начало спектаклей; вечерних— 
в 8  часов вечера, дневного—в 12 
часов двя.

К И н о
Кинотеатр имени М. Горького.
22 сентября — новая киноко

медия «Дои Сезар де Базан». Се
ансы: 9, 10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 
6-35, 8-30. 10-25.

23 сентября — новый цветной
художественный фильм «Гутта
перчевый мальчик». Сеансы; 9, 
10-35. 12-10, 1-45, 3-20. 4-55,
6-30, 8-05, 9-40. 11-15.

Зал кинохроники.
22 сентября — новые докумен

тальные фильмы. «Прибытие Пар 
тийно-правительственной делега 
цин СССР в ГДР», «В независи 
мой Гане», «Иностранная хроии 
ка Xq 5» Сеансы 10. 11-05
12-10, 1-15, 2-20, 3-25. 4-30
5- 35, 6-40. 7-45, 8-50, 9-55.

23 сентября — новый цветной 
документальный фильм «В Тихом 
океане». Сеансы: 10, 11-15. 12-30, 
1-45, 3, 4-15, 5-30, 6-45, 8 . 9-15, 
10-30.

Кинотеатр имени И. Черных.
22 сентября. Большой зал 

«Дов Сезар де Базан». Сеансы; 
9. 10-50, 12-40. 2-30, 4-20, 6-10 
8 10. Малый зал — «Девушка 
спешит на свиданье». Сеансы: 
9-30, 11. 12-25. 1-50. 3-20. 4-45,
6- 20. 7-45. 9-10. 10-30.

Клуб имени Сталина.
22 сентября — «Дон Сезар де 

Базан». Сеансы: 3, 4-50, 6-40,
8-30, 10-20.

Документальный фильм «В го
стях у северных соседей». Сеанс 
в 11 часов утра.

22
тились 
2, 4. 6

Городской сад. 
сентября — «Они

пути».
10.

встре-
Сеансы: 12,

Томскому медицинскому инсти
туту требуются: кочегары, истоп
ники, электромонтер, слесари, 
старшие лаборанты, машинистки, 
уборщицы.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Тимирязева. 1.

Кировскому райпромкомбинату 
требуются: сторожа, токари, элек
тросварщики, никелировщики и 
кочегары.

Обращаться; г. Томск, улица 
Герцена, 70, телефон 51-13.

2 — 1

Адрес редакции' »ор 1'оюви. ороси, шл Яенняя IS. телефоны- ая» 
— 37-77 о 42-44, пропаганды — 47-4S, вузов, школ и культуры -

•ппаяпк 1кру*лые сутки) — 4‘442. редактора — 37-37. заместителя редактора—&I-7P, ответ, еекретара — 31-1» секретариате — 4240,
Ч. . . ' W .м . .........__________ м>.ААаа _  т «IT.,#**? ммяа-па саы/Ь/гпМдПММ о 1 'Ы , ЗЯМ42~4в сельского хавяйства — 37-;1». оромышлевного — 37-75. отдела писем — 37-38 ш 31-47, отдела анформапии 

твлтерив а отдела объявлений — 37-Зв. директора гипографив — 37-72.

отделок; партийной жиэ- 
зав. нздательетвош — 52-23. бух-

>

Л

Томскому областному автотрано- 
портному тресту требуются на 
строительство; разнорабочие, ка
менщики, слесари, сантехштв и 
плотники.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина 10. 2—2
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